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Le ponem os la m ejor  
inversión

1
* *  Para las primeras 1.500 operaciones. 

Máximo un regalo por cliente.

Y llévese 
este valioso
r e g a l o
Juego de vino de 
cristal de Bohemia* *

e p  o s ito  ' t

0 & &
Sin retención fiscal

Inversión entre 16 y 18 meses

*4,35% por un importe nominal de 10.000 a 30.000 euros (de 1.663.860 a 4.991.580 ptas.) 4,60% por un importe nominal superior a 35.000 euros (5.823.510 pías.)
Edición abierta del 25 de octubre al 30 de noviembre de 2000.
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Duras y maduras

Jk 1 Albacete Balompié le surgen 
de nuevo los novios tras un 

m paréntesis en el que el club
se ha visto inmerso en la 
inestabilidad. Una incerti- 

^ J ^ d u m b re  propiciada por su 
Junta Directiva al anunciar que daban por ter
minada la etapa de la salvación económica y 
abrían el camino a nuevas personas para go
bernar la entidad. Pero poco ha durado por
que los propios directivos, con su presidente 
a la cabeza, se han hecho el regate desdicién
dose de una decisión que Mariano López 
tomó y anunció a los cuatro vientos.

Días después, decimos, el máximo diri
gente, tal vez motivado por los resultados 
positivos, se echa atrás y da continuidad a su 
gestión hasta el final del mandato, justificán
dola en que no ha conseguido consumar el 
“relevo tranquilo” y en que la responsabili
dad impone no dejar al club a la suerte del 
desgobierno, postura que es de agradecer pero 
que hay que analizar para justificarla.

En primer lugar hay que saber cuánto de 
decisivo ha sido para el cambio de opinión 
que el equipo se sitúe en la parte alta de la 
clasificación. En segundo, tenemos que co
nocer si ha influido también el anuncio del 
ex-presidente Rafael Candel de querer vol
ver. Anticipamos que no buscamos una res
puesta oficial, pero sería bueno para la salud 
presente y futura del club que los avatares 
coyunturales no influyeran en la gestión. Por
que mucho nos tememos que si a estas horas 
el equipo estuviera en posiciones de descen
so, con una crisis de resultados que provoca
ría tensiones en la grada y en la gestión, los 
que se ofrecen para continuar y los que quie
ren volver a regirlo no estarían en la posición 
que conocemos.

Nos podemos equivocar en el análisis pero 
nuestra obligación es decir que con el club 
no se juega. Y como no somos sospechosos 
de no valorar en su justa medida lo que la 
actual Junta Directiva ha hecho por el equi

po, sacándolo de la ruina total en la que lo 
dejó el anterior presidente Agustín 
Argandoña, nos sentimos con la fuerza de 
recordar también que las decisiones no pue
den estar sujetas a los vaivenes de la clasifi
cación, que es tanto como decir que ha dado 
la impresión de que se quedan porque vie
nen maduras y se espantan y anuncian el 
adiós cuando se ponen duras. Dicho esto, 
confiamos en que tanto la decisión de 
Mariano López Ruiz de quedarse, cuestión a 
valorar por lo que de sacrificio tiene, y la de 
Rafael Candel de ofrecerse, por querer re
verdecer los laureles que llevaron al equipo 
a primera división, sean consecuentes con un 
estado de ánimo en el que el cariño al club 
esté por encima de otros intereses.

La criatura, es decir el Albacete, está tan 
débil en su estructura económica y patrimo
nial que cualquier corriente de aire le puede 
provocar una pulmonía que lo lleve a la U VI. 
Por ello sería conveniente, ahora que hay 
bonanza deportiva, que desde ya se inicie el 
forjado de la nueva estructura que consolide 
a la entidad como equipo con fuertes cimien
tos y se trabaje para prevenir el futuro. La 
actual directiva ha sabido hacerlo en la etapa 
más critica y es por ello que hay que exigirle 
que proyecte su buena gestión para asegurar, 
en la medida que los resultados deportivos 
lo hagan posible, que la entidad no quede a 
la intemperie, máxime cuando se ha librado 
de la granizada que le cayó no hace mucho 
tiempo.

Si ello ocurriera, si el Albacete librara la 
temporada sin penurias, si se consolidase la 
economía y la parcela deportiva, estaríamos 
haciendo posible una empresa que ha salido 
de la bancarrota. Si el futuro tuviera este co
lor, tampoco nos dolerían prendas para reco
nocer el éxito de la actual directiva, que se
ría, como mínimo, comparable a los mejores 
tiempos del Alba. Y ya se sabe, la victoria 
tiene muchos padres y la derrota vive huér
fana.
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LASCARASDELANOTICIA
Jordi García Candau

El director general de la Radio Tele
visión de Castilla-La Mancha tomó po
sesión de su cargo el pasado martes en 
Toledo. Candau ha sido encargado por el 
Gobierno regional de poner en marcha el 
proyecto audiovisual que posibilitará que 
la Comunidad disponga de un órgano de 
información como el resto de regiones. 
García Candau tiene que organizar en los 
próximos meses toda la infraestructura 
para que en la navidad del próximo año 
las emisiones puedan comenzar. Su nom
bramiento ha sido bien recibido por la 
opinión pública, no en vano su larga tra
yectoria al frente de Radiocadena prime
ro y Televisión Española después avalan 
su curriculum profesional.

M arcos M ontero
El presidente de la Cámara de Comer

cio, Marcos Montero, se reunió con el 
presidente de la Comunidad, José Bono, 
en Toledo para tratar la posibilidad de 
crear una Ley Regional de Cámaras que 
regule las funciones que estas entidades 
desarrollan en las diversas actividades 
que abarcan. De Toledo se trajo el acuer
do de en las próximas fechas comenzará 
a elaborarse el borrador que lo haga po
sible. A la entrevista asistieron también 
los presidentes de las otras Cámaras de 
la región.

Juan Ramón 
Navarro Navarro

El nuevo delegado de Bienestar So
cial tomó posesión el lunes del cargo, 
sustituyendo a José Antonio Escriba
no. En su primer contacto con los me
dios de comunicación ha señalado que 
lo que más le ilusiona es trabajar con 
las personas más necesitadas, dentro 
de un equipo que se ha visto renovado 
en casi su totalidad con nuevos dele
gados en Ciudad Real, Guadalajara y 
Toledo. El consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, no pudo asistir al 
acto por padecer un proceso gripal.

Manuel
Caballero

Ha abierto su 
temporada mejica
na cortando dos 
orejas y saliendo a 
hombros de la Pla
za de Tlaxcala. El 
diestro albaceteño 
quiere continuar en 
América con los 
éxitos que ha obte
nido en España y que le han situado en 
las primeras posiciones del escalafón na
cional. Manuel Caballero consigue así 
ser un fijo de los lugares de honor que 
son los que definen a las estrellas del 
toreo, y que certifica año tras año con 
su regularidad.

I

CARBONERAS

El encanto de las playas vírgenes

Su vivienda en 
cualquier punto 
de la costo
C/ Cura. 2 -  ALBACETE
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Julián Rubio
Con un presupuesto que no es ni por 

asomo el que el Albacete tuvo hace ape
nas un año, el técnico del Albacete ha 
conformado una plantilla que por el 
momento está quitando razones a los 
que pronosticaron una campaña desas
trosa. Julián Rubio ha confeccionado un 
equipo en el que prima el trabajo y el 
esfuerzo sobre los sueldos millonarios 
de “estrellas”, entre comillas, que lo 
único que demostraron es que sabían 
cobrar y bien aunque su esfuerzo no fue
ra el máximo. Al técnico de Montealegre 
le están dando la razón los resultados, 
que por inesperados saben mejor. Lo 
único que hay que desearle es que con
tinúen para regocijo de la afición y para 
gloria suya, pues él es el máximo res
ponsable de lo bueno que está ocurrien
do en este principio de liga.

Pepe Carcelén

El segundo entrenador de la Selec
ción Española de Fútbol ofreció una 
conferencia en la Universidad de 
Albacete sobre el pasado, presente y fu
turo de la economía del fútbol español. 
Un tema muy de moda debido a los pro
blemas que muchos clubes de las cate
gorías inferiores sufren y que les lleva 
incluso a desaparecer o descender. 
Carcelén apuntó la necesidad de crear 
sociedades estables que no tengan que 
estar supeditadas a los resultados de
portivos. Desde su experiencia como 
entrenador de equipos de la liga nacio
nal y de la Selección, el albaceteño enu
meró las soluciones que deben adoptar 
los clubes en el futuro.

Fernando Lamata
El consejero de Sanidad de Castilla- 

La Mancha ha puesto blanco sobre ne
gro el conflicto de las farmacias bus
cando una solución coyuntural a un 
tema que está en los tribunales. La 
apertura de las más de cuarenta que se 
consideran necesarias y urgentes en la 
región será un hecho próximamente 
pero todavía queda por resolver el re
curso que han presentado los 
farmaceúticos. Una vez que se sepa el 
fallo, se podrá conocer como queda el 
mapa farmaceútico en Castilla-La 
Mancha. Por lo pronto, el consejero de 
Sanidad ha conseguido abrir el diálo
go en donde había enfrentamiento. Este 
valor se lo está reconociendo el sector 
farmaceútico.

Su viviendo en 
cualquier punió 
de la cosía
C/ Cuta, 2 -  ALBACETE
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la semana ELMIRÓW

El vigilante de baldosas

^  rase una vez un mirón de tres al cuarto que ejer
cía de boyeur en las esquinas de Albacete. El mi
rón no se cansaba de fisgonear en el día a día de 
la ciudad, con la particularidad de que su mirada 

era observada por aquellos a los que la dirigía. Una tarde, 
apostado en las cuatro calles, el mirón asistió sobrecogi
do a un suceso que más tarde se publicó en los medios de 
comunicación: una autoridad local contaba los baldosas 
de las aceras, esas que salpican y te dejan el traje hecho 
un asco, para sanearlas y evitar que los sufridos transeún-

Una autoridad local contaba los 
baldosas de las aceras, las que 
salpican y te dejan el traje hecho un 
asco, para sanearlas y evitar que los 
sufridos transeúntes dejaran de jurar 
contra él cada vez que se le mojaban 
los bajos del pantalón

tes dejaran de jurar contra él cada vez que les salpicaba 
los bajos del pantalón. Contó ni se sabe cuantas y se pro
metió, después de llegar a su casa tan sucio como cabrea
do, que pondría un vigilante de baldosas para que su ima
gen no se deteriorara cada vez que llovía. Los titulares de 
la noticia decían así: Nace la figura del vigilante de bal

dosas. Las crónicas fueron muy elogiosas con su brillante 
idea.

Otro día, el mirón deglutía ensimismado un artículo 
periodístico que hablaba de la familia. Absorto él ante la 
confusión que le originaba lo que el articulista titulaba 
familia, le preguntó a un conocedor de la vida local a qué 
se refería el insigne escritor. “Mira -le contestó- la lectura 
como la masturbación da ceguera, con que ya sabes lo 
que tienes que hacer” . Sorprendido de la respuesta, el 
mirón hizo caso omiso y siguió leyendo hasta que la os
curidad le nubló la visión. Asustado, el mirón gritó su des
gracia hasta que unos metros más allá se dio cuenta de 
que la culpa no la tenía el artículo que había leído sino 
una farola que había recibido la pedrada de unos niños. El 
mirón, tras el tremendo susto, sacó su propia moraleja: 
“Las estupideces no traen nada bueno, ni para el que las 
lee ni para el que las escribe”.

Pero era tal la rutina que aprisionaba al mirón, que 
decidió tirar por el camino del centro y se dijo: ¡maricón 
el último! y se dedicó a meditar y a observar como langui
decía la ciudad. Enfocó su vista hacia el infinito y asistió 
a un desfile de personajes que más parecían de época que 
protagonistas de la realidad. Contándolos cayó en la cuenta 
de lo rematadamente tristes que eran y de lo insufribles 
que se presentaban a sus ojos. Entonces exclamó: “Mi 
mundo no es de esta tierra”, y se despertó.

Subiendo Que la ciudad está cambiando su fisonomía en cuanto al cuidado 
de los parques y jardines es un hecho que casi nadie discute ya. 
Si a ello le añadimos el acierto en la elección del mobiliario de 
bancos que se han instalado a lo largo de todos los barrios, la 
cosa se completa. Buena parte de responsabilidad recae en el 
concejal de Medio Ambiente, José Eduardo Martínez Valero, que 
ha sabido encontrar el equilibrio entre lo que promete y lo que 
cumple. Que siga así.

i

Bajando

Por segunda vez traemos a esta sección, y para criticar su 
actuación, al Instituto Nacional de la Salud (Insalud), por seguir 
sin escuchar a los vecinos de Almansa y Villarrobledo en su petición 
de hospitales comarcales. Esa critica la hacemos extensiva al 
director provincial de este organismo, que todavía no ha dicho esta 
boca es mía aunque sólo fuera para defender lo que piden los 
ciudadanos de su provincia.

8 /LA VOZ DE ALBACETE
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L A S F R A S E S D E L A S E M A N A

“La investigación  
culminó con la detención 
de dos personas dedica
das al tráfico de drogas 
e'i distintas localidades 
de la provincia”. Esta fra
se resume la nota de pren
sa que envió la Subdele- 
gjación del Gobierno en 
4lbacete dando cuenta de 
lá desarticulación de una 
banda de traficantes de 
diroga. Felicitam os al 
Cuerpo Nacional de Poli
cía por su actuación y nos 
a cuntamos a que sigan de
teniendo a los “camellos”.

“Apoyaremos la redac
ción de una Ley Regional de 
Cámaras de Comercio”. La
frase tiene como titular a 
José Bono y la pronunció en 
el despacho que tuvo con los 
representantes de las Cáma
ras de Comercio de la región. 
Son tantas las actividades 
que ejercen estos organismos 
que no estaría de más que su 
publicación acotase el cam
po en el que desarrollan su 
trabajo.

“Todos los municipios de la región tendrán acceso a 
las tegnologías de la información”. La frase pertenece a la 
consejera de Administraciones Públicas, María del Carmen 
Valmorisco, tras la firma del protocolo en materia de co
municaciones con la Universidad de Castilla-La Mancha, 
la Federación de Municipios y Provincias y la Caja de 
Castilla-La Mancha.

J

ELFSOAPARATE
■ Miguel Nieto

La maquinaria se pone en marcha

Prevenir es curar. Así reza el dicho que utiliza la medici
na para evitar los males mayores que supone una enferme
dad no deseada. Previniendo se logra, en la mayoría de los 
casos, curar lo incurable. Eso ha tenido que pensar el secre
tario general de los socialistas albaceteños, Fernando López 
Carrasco, cuando ha aumentado la velocidad de crucero que 
llevaba su partido y ha puesto en marcha una serie de medi
das internas que conducirán a la nave socialista a las elec
ciones que tendrán lugar dentro de casi tres años. Y como 
prueba un botón: el pasado miércoles el máximo canalizador 
de los sucesivas victorias electorales, José Bono, se dio una 
vuelta por la sede de Pedro Coca para decirle a sus compa
ñeros, a los que están en la pomada y a los que andan des
pistados, que las elecciones se celebran cada día y no cada 
cuatro años. Es decir, les puso una banderilla de fuego justo 
cuando todavía no se ha cumplido el ecuador del mandato 
que le otorgaron los ciudadanos. Dicho de otra manera, Bono 
ha cogido las riendas y por segunda vez -la otra fue hace 
poco en Toledo- se dirige a sus compañeros para levantar
les el ánimo si es que alguno lo tiene bajo. Ejercicios espiri
tuales que dicen los socialistas, confirmando que el de Sa
lobre no quiere dejar nada a la improvisación y a la desga
na. Y como saben como se las gasta Bono, sobre todo en 
eso de remover cargos, la banderilla se la tragan como si 
fuera una peladilla y la digieren como pueden, qué en la 
mayoría de los casos es tensando el muelle para que no los 
señalen con el dedo.

En IU se piden cambios

Y donde tampoco van a parar en la carrera de renova
ción que han iniciado es en Izquierda Unida. La llegada de 
Llamazares supondrá un punto y aparte en la vida de la Coa
lición en Albacete. Tanto es así que voces autorizadas den
tro de estas siglas piden que corra el escalafón para dar nue
vos bríos a una fuerza que ha muerto de inanición y tristeza. 
Los cambios, además de Elias Rovira, los piden los propios 
militantes y no es de extrañar que asistamos en los próxi
mos días a la entrega de testigo por parte de Vicente Tende
ro. Así al menos se lo exigen y no creo yo que exista mucho 
inconveniente si tenemos en cuenta que hacer política en 
una partido condenado a ser oposición suele costar los cuar
tos. Es así de duro y de real. Vamos, que se puede decir que 
un sillón en Izquierda Unida es todo menos una bicoca. Pero 
será bueno que la cantera aflore y releve a los actuales titu
lares, aunque sólo sea para que la llamada de renovación 
que representa Llamazares sea creíble también por estos 
lares.
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CONFIDENCIAL
I Dicen fuentes próximas al Ayuntamiento y a la Diputación que en los próximos me

ses se podrían producir sendas renovaciones en los equipos de gobierno. Al parecer 
la medida se quiere tomar para que los titulares de las concejalías y diputados roten por 
diferentes áreas y optimizar así la gestión. Ya se sabe que la rutina es amiga de la falta 
de ideas. Tal vez sea por ello por lo que se plantean algunos cambios. Ahora bien, una 
cosa es planificar y otra es ejecutar. El confidencial no tiene nada claro que esto último 
ocurra.

h  Siguiendo con los socialistas, comienza a hablarse en círculos de poder que algunos 
*  de los cachorros que han llegado a puestos de altura y responsabilidad no dan la 
talla, de momento. Esperaban que alguno, como el diputado Jesús Perea, se saliera del 
mapa y por lo visto aun no se ha percatado del trabajo que debe llevar a cabo. Le pasa a 
muchos más, como por ejemplo a los del PP, que fue recibir el acta de diputados y nada 
más se supo de ellos. Bueno sí, las reuniones del AVE nunca se las pierden. ¡Espabilen, 
coño!

■ Que lo del AVE está más claro que el caldo del asilo no hay ya quien lo discuta. Según 
ha sabido el Confidencial, la desconvocatorla de manifestación para el próximo día 

28 por parte de la Iniciativa Cívica sólo tiene una explicación: no tienen un duro para 
hacer la campaña de movilización a través de los medios de comunicación y encima el 
Partido Popular les ha dicho que ya no cuenten con ellos porque Madrid se ha puesto 
serio con eso de defender la opción sur. Es más, aunque se empeñan tanto la Cívica 
como el PP de reunirse con Conde, comentan que la historia no pasará de la simple foto 
para darse el pisto. ¡Oído cocina!

|  Muy moscas están militantes y ex-cargos del Partido Popular porque su partido no 
se ha opuesto a la creación de la radio y televisión autonómica. Moscas y pesarosos, 

diríamos nosotros, porque a partir de la creación del Consejo de Administración, sus 
consejeros cobrarán dietas para sufragar los gastos de idas y venidas a Toledo. Fíjense 
si están cabreados que los dedos se les antojan huéspedes y dicen que cobrarán tres 
millones de pesetas al año. Pues les vamos a corregir, aunque en esto no nos gusta 
dictar sentencias, diciéndoles que según las noticias que tiene el confidencial los hono
rarios que recibirán no llegarán ni a la mitad de lo que dicen los peperos. Lo dicho en 
otras ocasiones, ésta no es la Comunidad de las dietas. Porque para cobrarlas y sucu
lentas hay que irse de eurodiputado a Bruselas. ¿Dónde hay que apuntarse?

....
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OPINION

Graffiti
Inés Bernad

H
ubo ya tiempo para el oscurantismo medieval, 
para la aristocracia donde el artista vivía aplas
tado por su carisma.

Alguien desea un cambio trágico, un giro violento... 
El arte está en la calle y ya no es patrimonio de unos 

pocos. Sencillamente el autor y su obra, sin censuras ni 
cánones estéticos, porque la calidad de una obra depen
de de la calidad del criterio.

Son artistas invisibles, sin rostro, que como tatuadores 
furtivos se amparan en la noche y la soledad. Cuando la 
ciudad duerme ellos comienzan los ajetreados prepara
tivos para el aquelarre, porque al día siguiente vivirán 
en las miradas de los demás.

Son cazarrecompensas, héroes marginados, magos 
que atrapan en una pared un sentimiento.

Van, pero van a 
su aire, como divi
nos m aniacos, 
inmisericordes con 
los yugos que abor
tan la transfusión 

espiritual que tanto desean consumar.
Sueñan a m ano alzada, con am bición plus- 

cuamperfecta, donde el color es el agua y la sed, la clan

Son cazarrecompensas, 
héroes marginados, 
magos que atrapan en 
una pared un 
sentimiento

destinidad la droga para ir siem
pre más allá.

El resultado es la creación en 
rigurosa primera persona, fruto de 
un subgénero inclasificable, sin 
distracciones ni satélites.

Pero el camino de la rebeldía es 
el más ingrato. El proceso de crea
ción es un exorcismo, un sendero 
de apátridas poco transitado.Para 
algunos es un laberinto de manglar; 
para otros una pira funeraria donde arden todos los pro
tocolos terapéuticos y las viejas rutinas.

Pinturas rupestres, técnicas ancestrales, tinta fresca.
Una noche les acompañé y accedí a escapar por unas 

horas de la cárcel de mis evidencias.Entendí entonces 
que viven alejados de la cultura prosopopéyica que coa
gula muchas de nuestras ideas y por ello crean obras con 
fuertes efectos secundarios, fantasías intelectuales inter
pretadas a veces como vehículo transgresor o terroris
mo de baja intensidad.

Son los últimos regalos de unos pocos que ansian 
decorar cada día nuestro estado de ánimo sin pedir nada 
a cambio.

L J
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¿Le gustaría gastarse
medio millón de pesetas en un solo día?

La Asodadón de Comerdantes de Albacete le brinda la oportunidad.

Pida las bases del concurso en los establecimientos asodados y partidpe...

f l S O C W C I O n  D £  C O I M C I M S
CAJA RURAL

DE ALBACETE

TELEVISION

A L B A C E T E

S ' G u E N o s  e n

a l !M h
•b a c e t e

• A Y U N T A M I E N T O  DE A L B A C E T E *

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #202, 12/11/2000.



■ Miguel Nieto
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Radiografía de las víctimas de los malos tra to s

N o hay dos sin tres en los malos tratos. Eso al menos 
sostienen los entendidos a la hora de analizar las 
causas que provocan la violencia doméstica. Incluso 

mantienen que cuando una mujer denuncia a su pareja por 
pegarle o torturarle sicológicamente, antes hay un rosario de 
vejaciones y de sometimiento. La violencia, por tanto, no es 
un hecho aislado sino la suma de muchos que originan la 
tragedia. Pero si hablamos de armas con las que llevan a cabo 
los hechos, nos encontramos un muestrario que va desde el 
cenicero, la maceta, la silla, el florero y así hasta el tubo 
fluorescente. Las estadísticas dicen, además, que el agresor 
no tiene miramientos y cuando se ensaña lo hace con 
brutalidad: golpes en la barriga, en la cabeza, agresiones 
sexuales y todo lo que podamos imaginar. “En Albacete -señala 
el sicólogo del Teléfono de la Mujer Maltratada, José Marcilla- 
, el abanico de malos tratos es estremecedor y no tiene clases 
sociales. Por mi consulta han pasado desde personas sin 
cultura hasta gente de la llamada sociedad alta, aunque si 
tuviéramos que ubicar el problema tendríamos que fijarnos 
más en la clase media-baja”.

Cuando el té rro
Los partes de sucesos recogen titulares de este calibre: "La mató a

Las palizas pasan de 
ser mensuales a 

diarias
Hay una liturgia de enseñamiento 

en el agresor que es desconocida para 
la opinión pública. Todo está 
milimetradamente programado en la 
metamorfosis que vive: en la mayoría 
de los casos es un ser aceptado social
mente, que tiene un comportamiento 
normal en su círculo de amistades. “Es 
decir, no pega al camarero donde toma 
el café o la copa, ni al taxista que lo 
lleva a su casa, ni al vecino que se en
cuentra en el ascensor. Pero sí descar
ga su violencia con la esposa que tie
ne en casa. ¿El motivo? La considera

objeto de sus frustraciones”, así des
grana los peldaños de la tortura José 
Marcilla, para a continuación comen
tar que “hay madres que aconsejan a 
sus hijas que aguanten los malos tra
tos porque no quieren que la sociedad 
se entere”.

Otro dato escalofriante en el 
submundo de las agresiones es la pe
riodicidad: “Al principio empiezan con 
una paliza al mes, luego la van dismi
nuyendo en el tiempo hasta convertir
la en diaria. Incluso llegan a encerrar 
a sus cónyuges en sus casas fingiendo 
que se marchan de fin de semana”, in
dica Marcilla, que advierte que hay 
mujeres que sufren la cárcel en su pro
pio hogar, sometidas al imperio de la 
violencia y con las rejas que su propio 
silencio construye.

Veinte años y más 
de golpes, lesiones 

y frac tu ras
Pero no se crean que los malos tra

tos son pasajeros. La experiencia de 
el sicólogo del Teléfono de Mujeres 
Maltratadas dice que las hay que los 
soportan durante una vida. Y cuenta 
un caso: “Una mujer vino a la consul
ta diciendo que ya se había cansado 
de aguantar tanto y quería denunciar 
su caso. Le pregunté qué tiempo ve
nía recibiéndolos y me dijo que desde 
los 18 años. En el momento de la con
sulta tenía 48. Era un caso típico de 
alcohólico y celópata”.

Otro muy llamativo fue el de una
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p vive en casa
"la golpeó con una olla expreso", "le pegó con un taburete en la cabeza"

'

joven que en una charla sobre mujeres 
maltratadas contó lo que le ocurría a 
una amiga, y preguntó: “Es normal que 
te pegue el novio desde los primeros 
días de salir con él?

La golpeó con una 
olla express en la 
cabeza y la mató

No hay más testimonio más crudo 
que los propios partes de la policía. En 
ellos se recoge toda la brutalidad y el 
ensañamiento que sufren las víctimas. 
Para muestra estos botones que reco
gemos de la crónica de sucesos oficial: 
“J.E.G., de 35 años, agredió brutalmen
te a su mujer, después la abandonó a

su suerte y se refugió en el domicilio 
de su hermano; al día siguiente confe
só a la familia que había apaleado a su 
esposa y que ésta, seguramente, se en
contraría herida de gravedad. Poco 
después la policía halló el cuerpo sin 
vida de la víctima”.

Este otro parte: “La golpeó con una 
olla express en la cabeza y la mató”. 
“A.L.T., jubilado de Telefónica, gol
peó con una pala a su esposa en la ca
beza hasta matarla”. “Juan Antonio 
H.F., de 37 años, apaleó brutalmente a 
su esposa con un taburete en la cabe
za, causándole la muerte”. “Muere 
abrasada junto a sus tres hijos tras de
nunciar a su marido por malos tratos”. 
“Murió al caerse de un cuarto piso

cuando trataba de escapar de la casa 
descendiendo por el patio colgada de 
una sábana”.

Como se ve en los partes anterio
res, la violencia doméstica tiene una 
inventiva a prueba del asesino más sá
dico que se conozca. Baste decir que 
los agresores no reparan en como lle
ven a cabo la agresión si finalmente 
consiguen los resultados que persi
guen, que es pegar a la esposa.

En este sentido José Marcilla afir
ma que también los hay que pegan 
donde no dejan huellas para que luego 
las denuncias no tengan efecto. “Es el 
caso de los que golpean en las zonas 
blandas del cuerpo, la barriga, los 
glúteos, etc. para que no queden seña
les. Pero son los menos”, comenta.

Consejos para casos 
de em ergencia

-Manténgase alejada de la cocina 
(el abusador puede encontrar armas 
allí).

-Manténgase lejos de áreas peque
ñas.

-Vaya a una habitación que tenga 
puerta o ventana para escapar.

-Llame al número de emergencia 
local.

-Piense a qué vecina o amistad pue
de pedir ayuda.

-Si está golpeada consiga ayuda 
médica.

-Tome fotos de las heridas o lesio
nes que tenga.

-Llama a un programa de violen
cia doméstica o albergue de mujeres 
maltratadas.
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Joaquín Garuó, forense

"En los malos tratos el parte 
médico es nuestra mejor 
herramienta para juzgar"

"Generalmente el agresor, si no hay lesiones graves, sale bien
parado de la Justicia"

L a opinión del especia
lista es clara y rotun
da cuando dice que la 

labor de diagnóstico del 
médico es parte vital en su 
trabajo a la hora de conde
nar. Y es así debido a la bu
rocracia que hay en la Jus
ticia. Cuando las víctimas 
llegan al forense general
mente han desaparecido las 
huellas que delatan la agre
sión. Por ello Joaquín Ga- 
rijo, forense de los Juzgados 
1 y 4, hace hincapié en este 
aspecto.

Condenar a un presunto agresor no 
es labor fácil para la Justicia si no hay 
una demostración inequívoca de la 
agresión. Por ello el maltrato psíquico 
es difícil de demostrar y son los malos 
tratos físicos los que pueden llevar al 
abusador a la cárcel. Dicho esto, el 
forense Joaquín Garijo pone el acento 
en la importancia que tiene para ellos 
el parte médico: “Es vital en nuestro 
trabajo para poder condenar, porque 
generalmente las huellas en las vícti
mas han desaparecido cuando vienen 
al Juzgado. El motivo suele ser el tiem
po que ha transcurrido desde que ocu
rrieron los hechos”.

Si no hay lesiones 
graves es difícil 

condenar
Pero los jueces se topan con otro 

problema a la hora de juzgar, que en la 
mayoría de los casos las víctimas de

malos tratos presentan lesiones leves, 
lo cual impide que la Justicia imponga 
penas elevadas. Por ello el forense se
ñala que “si no hay lesiones graves o 
muerte generalmente el agresor sale 
bien parado del proceso judicial, por
que lo que se juzgan son faltas leves”.

En su experiencia, Joaquín Garijo 
dice que la media de edad que presen
tan las mujeres maltratadas que acu
den a su Juzgado es de 30 a 40 años. Y 
en la estadística se recoge que en el 
perfil del agresor se da el consumo de 
alcohol y drogas, afectando 
mayoritariamente a las clases medias 
y bajas.

En cuanto a malos tratos a hom
bres, no se conocen muchos casos.

"Publicar listas de 
agresores es un 

disparate"
Sobre el debate social que hay a 

raíz de la propuesta del presidente de 
la Comunidad de publicar las listas de 
agresores, Joaquín Garijo dice que “es 
un disparate. Es como volver a la Edad 
Media cuando se paseaba al reo por las 
calles de la ciudad para su escarnio. 
No me parece bien esa medida”
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En todas las cosas de la vida 
se encuentra placer 
si se sabe saborearlas

Ángel Gavinet, escritor.

crianza

Distribuidor Albacete 
y provincia.

Tel: 967 51 13 69
Pol. Ind. Campollano, Calle B, n° 14. Tel: +34 967 217 711. Fax: +34 967 242 066 
e-mail: albavinsa@netvision.es Apdo. 5048. 02080 ALBACETE (ESPAÑA).
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IU de Albacete apostó por el ganador

"Llamazares es la solución 
a la crisis y la referencia 
de la renovación"
Tan sólo dos m ilitantes de la delegación albaceteña votaron a Angeles Mai
■ Miguel Nieto

L o califican como revulsivo y como referente de la re
novación en Izquierda Unida. Llamazares, el recién 
elegido líder de la coalición tuvo a la delegación al

baceteña de su parte y en él confían para salir del pozo en 
el que viven sumergidos desde que Anguita fue cuestiona
do y Francisco Frutos se echó en brazos del PSOE meses 
antes de las elecciones. Ahora, con Llamazares al frente 
del proyecto más de izquierdas de la escena política espa
ñola, esperan recuperar la confianza del electorado. Así al 
menos lo desea el representante de Izquierda Unida en el 
Ayuntamiento de Albacete, Elias Rovira.

Para Elias Rovira la solución pa
saba por romper con el pasado y 
apostar por una persona que no es
tuviera quemada en sus filas. Ese 
nombre, a juzgar por sus declaracio
nes, es Llamazares, un líder forjado 
en la cantera Asturiana: “El senti
m iento de Izquierda Unida de 
Albacete estaba con Llamazares por
que es la savia nueva que necesita la 
Coalición para remontar los negati
vos resultados electorales que hemos 
cosechado en el pasado reciente”, 
señala Rovira, que a continuación 
añade que “en la lista que presentó 
Llamazares se encontraban todas las 
sensib ilidades de 1U, desde el 
PASOC hasta el PCE”.

"Anguita no influirá  
en Llamazares"

La votación fue tan ajustada que 
Francisco Frutos estuvo a un voto de

conseguir la presidencia de Izquier
da Unida. De haberse dado esta si
tuación, la representación albaceteña 
hubiera aceptado el resultado pero 
tomándolo como un revés en la idea 
que tienen del futuro de su partido: 
“No es que hubiéramos torpedeado 
al vencedor, que no es eso, pero la 
visión del futuro que querem os 
mayoritariamente no pasaba por ese 
resultado”, señala Elias Rovira.

Para Rovira el presente y el futu
ro más próximo pasa por ganar la ilu
sión que muchos simpatizantes per
dieron y de ahí que señale a 
Llamazares como la persona que po
sibilitará que la Coalición salga de la 
crisis: “Es la referencia de todos los 
grupos sociales, desde los ecologistas 
hasta los movimientos que se preocu
pan por la inmigración”. Por ello tam
bién lo define como “extremadamen
te válido”.

Y va más lejos cuando se le ad
vierte de que Anguita ha sido su va

ledor y puede tener influencias en su 
personalidad: “No se dejará”, indi
ca, y lo justifica por la forma de ser 
de Llamazares y por el equipo que 
lo rodea: “Hay mucha gente a su al
rededor que es antianguitista y que 
lo ha puesto contra las cuerdas en 
varias ocasiones. Incluso, por su sa
lud, él sabía que una vez que diera 
el relevo no podría estar ni al frente 
ni detrás del que saliera elegido”, 
apostilla.

"Las relaciones con 
el PSOE no hay que 

satanizarlas ni 
divinizarlas"

Ahora queda la asignatura pen
diente que intentó aprobar Francis
co Frutos cuando pacto con el PSOE 
unos puntos antes de las elecciones 
que ni sirvieron a los socialistas ni 
beneficiaron a Izquierda Unida. Es
tas re laciones, decim os, las ve 
Rovira como un ejercicio de norma
lidad y dice que “no hay que 
sa tan izarlas ni d iv in izarlas. 
Llamazares dedicó gran parte de su 
discurso al PSOE, cosa que no ocu
rre al contrario, y el camino está ahí. 
Veremos lo que pasa en el futuro”, 
concluye.

Pero serán las primeras medidas 
que tome el nuevo equipo las que 
marcarán un antes y un después en 
la vida de Izquierda Unida. Por ello 
están deseosos de saber por dónde
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«El presente y el 
futuro más próximo 

pasa por ganar la 
ilusión que muchos 

simpatizantes 
perdieron»
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MANTENIMIENTO
PIVOTS
RIEGOS
ELECTRIFICACIONES

AGRINSAL
Otra. MURCIA Km. 8 - Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE

irán y esperan que la rutina no anide 
en un equipo que está siendo obser
vado por colectivos, militantes y 
simpatizantes: “lo que sí me atrevo

a garantizar es que no habrá rutina 
en esas primeras medidas”, comen
ta. “Tenemos gran expectación por 
conocerlas”, añade.

"La entrada de 
Frutos es 

aglutinadora"
Si bien los votos de la delegación 

albaceteña no fueron a parar a Fru
tos, a juzgar por la información faci
litada por el propio Elias Rovia, la 
aceptación del político catalán de ser 
el segundo cargo en importancia en 
la nueva dirección es valorada muy 
positivamente por Rovira. Este la 
define como “aglutinadora porque 
tiene detrás de él a la mitad de la gen
te. No hay que olvidar que el resul
tado final se decidió por un sólo 
voto”, indica. Dicho lo anterior sin 
embargo matiza que “Frutos tendrá 
que entender que IU lleva otros de
rroteros y que será Llamazares el que 
los marque”, concluye. Es decir, ven 
bien que se sume al nuevo equipo 
pero al tiempo son conscientes de que 
el peso de las decisiones lo tiene que 
soportar el líder.

"La renovación es 
necesaria en todos 

los sitios"
En cuanto a la renovación en 

Albacete, Rovira señala que “aunque 
hasta mayo no corresponde hacerlos, 
sin embargo lo lógico es que se ha
gan en los puestos locales y provin
ciales, poniéndolos a disposición de 
los afiliados para dar paso a gente que 
traiga nuevos bríos”.
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PISOS DE OBRA NUEVA ■ ABRILLANTADO DE SUELOS DE SAIPOLAN, 
LINOLION - CRISTALIZADOS DE SUELOS DE MARMOL Y TERRAZO 

TRATAMIENTO DE PISOS DE BARRO Y  ORES 
LIMPIEZA Y MANTENIMIENTO DE OFICINAS -  LIMPIEZAS DE 

CRISTALES Y MARQUESINAS ■ LIMPIEZA DE LOCALES COMERCIALES 
LIMPIEZAS DE MOQUETAS -  LIMPIEZAS DE COMUNIDADES 

COLEGIOS. BANCOS Y ORGANISMOS PUBLICOS.
CONSULTE PRECIOS SIN COMPROMISO.

PUERTA DE MURCIA, 1 BAJO 
Teléfonos 967 24 40 82 Móvil (639) 69 39 99 
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El m inistro de Fomento advierte a las partes implicadas

a  AVE D a  BVRENTAMIENI 
QUE DAR PASO AL D a  OD
El Partido Popular declara que el AVE de Cascos "no es el m ejor pero sí el
■La Voz

F inalmente la mani
festación del día 28 
que tenía prevista  

convocar la Iniciativa Cívi
ca en defensa del trazado 
sur del AVE, no tendrá lu
gar. Así al menos lo ha ma
nifestado su portavoz, Nu
ria Garrido, en declaracio
nes públicas. ¿La razón? 
Buscar otro momento más 
idóneo y el temor a quedar
se solos en la reivindicación 
una vez que el Partido Po
pular les ha comunicado 
que no cuenten con ellos 
porque, aunque consideren 
que el sur es el mejor tra
zado, se inclinarán por la 
posición que mantiene el 
M inisterio de Fomento y 
que han denominado traza
do de consenso.

No es fácil salir de vía muerta 
cuando al tren le falta combustible. 
Eso han debido pensar los integrantes 
de la Iniciativa Cívica por el AVE sur 
al comprobar lo costoso que es man
tener una posición que está enfrenta
da a la que mantienen el resto de insti
tuciones que intervienen en la polémi
ca del tren de alta velocidad. Pero no 
es la suya una pérdida de tensión sino 
la constatación de una evidencia: mo
vilizar cuesta mucho tiempo y dinero 
si se tiene que hacer frente al pago de 
las campañas publicitarias con las que 
se consiguen esos objetivos. Nadie re

gala nada por muy solidario que sea el 
objetivo e la Iniciativa Cívica ya lo ha 
comprobado en sus cuentas. Pero ade
más hay otras razones de peso que han 
intervenido en la decisión de dejar en 
vía muerta, por el momento, el tren que 
reivindicaba el trazado sur, entre ellas 
el hecho que el Partido Popular les haya 
comunicado que, aunque está en las 
mismas tesis que la Iniciativa, su posi- 
cionamiento cambiará para no enfren
tarse a la postura que mantiene el mi
nistro de Fomento, Alvarez Cascos, que 
tiene pactado ya con la mayoría de las 
instituciones afectadas el trazado A 
modificado, es decir aquél que pasa por 
Cuenca, llega a Albacete y sigue hacia 
Levante.

"El AVE posible es el 
del consenso"

Si las declaraciones en una emiso

ra local de la portavoz de la Iniciativa 
Cívica, Nuria Garrido, sonaban a des
aliento al decir que la manifestación 
no se haría por temor a los resultados 
finales, en el Partido Popular han 
oficializado un frase para salir del ato
lladero y no desdecirse de la posición 
que han venido manteniendo, a la vez 
que justificar su aceptación del traza
do que propone el ministro. El diputa
do nacional Héctor Esteve ha mani
festado que “el mejor Ave es el del sur, 
pero el más posible es el del consen
so”. De esta manera han marcado un 
antes y un después de la manifestación 
anterior convocada por Iniciativa Cí
vica, que supuso un éxito de asisten
tes, y ha retomado la postura que vie
ne manteniendo el ministro Alvarez 
Cascos sin perder por ello sus señas 
reivindicativas hacia el trazado sur. 
Una postura que ha sido calificada de 
inteligente por sus adversarios políti
cos “porque lima una de las aristas que
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io I l i
NSENSO
I más posible"

arañaba el consenso del AVE que que
ría el Gobierno regional, el que pasa
ra por Cuenca”, han señalado a este 
semanario.

Solventada esta cuestión, el futu
ro del AVE se plantea, a juzgar por los 
contendientes en la polémica, con 
menos incertidumbre que hasta la fe
cha. Fijadas las posiciones del Minis
terio de Fomento, de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha, de la Comunidad 
de Valencia, que no dice que no al tra
zado de Cascos, y de la de Madrid, 
sólo resta oficializar el trazado defi
nitivo en los próximos días, trabajo 
que hará personalmente Alvarez Cas
cos en cada uno de los territorios por 
donde transcurre el tren. Así lo han 
manifestado a La Voz fuentes del Par
tido Popular.

"Lo im portante es 
que Albacete sea 

nudo de
comunicaciones"
Por su parte, desde el Partido So

cialista se insiste que lo importante en 
este debate es que Albacete sea nudo 
distribuidor del AVE a su paso hacia 
el Levante. Su secretario General, Fer
nando López Carrasco, así lo manifes
tó tras la última sesión del Senado en 
la que el ministro Cascos volvió a rei
terar que esta ciudad forma parte prin
cipal del trazado, descartando que se 
esté hurtando a los ciudadanos infor
mación en otro sentido, cuestión está 
de la que han hecho bandera los miem
bros de la Iniciativa Cívica ante el te
mor de que Albacete se quede en ra

mal y todo el grueso del tráfico ferro
viario pase directamente hacia Valen
cia por Motilla. Esta posibilidad no ha 
sido descartada por nadie, pero hasta 
la fecha no ha figurado en las sucesi
vas declaraciones que ha hecho el mi
nistro de Fomento en sus respectivas 
asistencias a la Comisión de Obras Pú
blicas del Senado.

"Si no hay consenso 
no hay AVE"

¿Pero qué pasará si no hay consen
so en torno al trazado que propone Cas
cos?. Según ha sabido La Voz de 
Albacete, en el almuerzo que tuvieron 
en Madrid el presidente de Castilla-La

Mancha y el presidente del Partido Po
pular en la región, Agustín Conde, con 
el presidente de la Comunidad Valen
ciana, Eduardo Zaplana, existe el ries
go de que el AVE no sea un proyecto 
inmediato, como se está planteando en 
estos momentos, si el consenso entre 
las instituciones y los partidos políti
cos implicados no es un hecho. Es más, 
según ha sabido La Voz, en aquella re
unión los comensales manejaron esta 
información como una cuestión impor
tante que hay que tener en cuenta. Des
de el Ministerio de Fomento se está 
buscando el máximo consenso y ello 
pasa porque no haya ruedas que chi
rríen, caso del PP de Albacete que ha 
pasado a ser más práctico en su posi- 
cionamiento sobre el trazado final.

Iniciativa Cívica desconvoca la manifestación del día 28
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Otoño

Aunque las bajas temperaturas nos hayan hecho olvidar la 
estación otoñal, lo cierto es que el invierno todavía no ha 

llegado y la prueba es que Silvia y Laura no tienen miedo al 
termómetro. En este otoño de contrastes, nuestras dos 

bellezas ponen la mejor cara al mal tiempo.
LA VOZ DE ALBACETE/25

Al mal tiempo buena cara
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CITA OBLIGADA CON E 
"SIMO T C I2 0

i C i l í c J  -

En el recinto ferial Juan Carlos I 
de Madrid, se da cita desde el día 07 
de noviembre, hasta el domingo 12, 
SIMO TCI 2000, la Feria Internacio
nal de Informática, Multimedia y Te
lecomunicaciones, en su edición n° 
40.

Es una de las tres ferias más im
portantes de Europa sirviendo de

I El reloj de la tecnología 
avanza siete veces más 

rápido que lo hace el que 
llevamos en la muñeca

puente de negocios entre Europa e 
Iberoamérica.

La afluencia de expositores ha 
obligado a la dirección del SIMO a 
colocar el cartel de “completo”, su
perándose la cifra de 800 empresas, 
que ocupan los ocho pabellones de 
los que consta el recinto ferial con 
una ocupación de 52.219 metros cua
drados netos, siendo superior a la to
tal del año pasado.

No menos significativa será la 
concentración de visitantes, ya que se 
espera supere la nada despreciable 
cifra de 275.000, significando un au
mento respecto de los años anterio
res, 246.569 en 1.998 y 257.437 en

1.999.
Una de las circunstancias que pro

pician el crecimiento de SIMO TCI 
2000 es la incorporación del sector 
dedicado a la nueva economía y e- 
business, en el que, han contratado 
espacio más de medio centenar de 
empresas especializadas en este área. 
E-business concentrará, en el pabe
llón 6, a todos aquellos expositores 
que trabajan a través de la red, 
networking, servicios financieros, de 
consultoria, etc, así como portales y 
empresas de servicios, banca, gesto
res, certificación virtual, comercio, 
etc. Todo ello completado con un área 
de información en la que estarán pre
sentes los organismos oficiales y en 
las que las pymes podrán recabar todo 
tipo de datos, desde los más básicos 
y orientativos en cuanto a la forma 
de acceder a esta nueva economía, 
hasta temas legislativos y financie
ros. Se trata, en definitiva, de ofrecer 
un marco divulgativo donde las em
presas puedan encontrar los pasos ne
cesarios para hacer negocios a través 
de la red.

El resto del contenido de la feria 
conservará la misma distribución que 
en años anteriores, dedicando los pa
bellones 1,3,5 y 7, correspondientes 
al ala izquierda si la incorporación al 
recinto se realiza desde la Entrada 
Sur, a Tecnologías de la información, 
con un espacio diferenciado en el pa
bellón 7 para Reprografía y 
Ofimática; los pabellones 2 y 4, a 
Aplicaciones Profesionales, y Pabe
llón 8, a Telecomunicaciones. La fe
ria contará igualmente con las áreas 
de Macworld, y Autodesk, y con la 
presencia de las principales publica
ciones del sector.

La informática y las comunica
ciones avanzan a tal ritmo que lo que 
hoy es última novedad dentro de 
medio año forma parte ya del pasa
do. El reloj de la tecnología avanza
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FUTURO
albaceteña también 
i representada

■ jó se  V. Campos
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La afluencia de 
expositores ha obligado a 

la dirección del SIMO a 
colocar el cartel de 

“completo”
siete veces más rápido que lo hace el 
reloj que llevamos en la muñeca. No 
le dé vueltas; el ordenador, el DVD o 
el teléfono móvil que adquiera hoy, 
dentro de unos meses lo podremos 
ver en el mercado mejor y más bara
to. Mucho más habrá que afinar en 
las decisiones de software, sobre todo 
en lo que se refiere a programas para 
la empresa.

Junto a empresas como HP, 
Macromedia, Pionner, que presentan 
sus nuevas cartas, la empresa 
albaceteña también se encuentra re
presentada principalmente en el sec
tor de consumibles informáticos.

SIMO TCI es mucho más que un 
escaparate de productos y novedades 
informáticas. Es un foro donde se 
debaten, se aprende y se consulta. 
Cada año, y paralelamente a la feria 
de expositores, se celebran unas jor
nadas técnicas con la participación de 
ponentes de todo el mundo. Como 
temas centrales se encuentran el co
mercio electrónico y el capital ries
go. También se debatirá sobre el fu
turo de los portales comerciales, su 
viabilidad, su estructura, si se man
tendrán los portales pequeños e in
dependientes frente a los grandes. 
Otro tanto sucederá con las relacio
nes entre empresas y particulares.

Se calcula que para el año 2.005 
el volumen de facturación de las pe
queñas y medianas empresas en la 
red, será de nueve billones de euros. 
Razón más que suficiente para plan
tearse la evolución de este mercado 
y la situación de las empresas espa
ñolas en él.

Es posible que si no ha estado 
nunca en un evento de tal magnitud, 
se realice algunas preguntas, que tal 
vez sean un inconveniente para acer
carse a verlo, pues bien desde estas 
páginas vamos a comentarle algunos 
aspectos que tiene que tener en cuenta 
para preparar su visita a SIMO TCI 
2000.

SIMO TCI se ubica como cada 
año en el Parque Ferial Juan Carlos 
I, el certamen estará abierto de 10 a 
19 horas del 7 al 12 de noviembre, 
siendo los cuatro primeros días para

el público profesional. La entrada del 
sábado o el domingo tiene un coste 
de 1.500 ptas.

Como cada año, a disposición de 
los visitantes habrá un servicio de 
autobuses gratuitos que con tres lí
neas enlazará el Parque Ferial con la 
Plaza de Castilla, La Plaza de Colón 
y la Plaza de España, cada media 
hora de 9 a 20 horas, si esta combi
nación no le funcionara, lo mejor es 
coger el metro, la línea 8 le lleva di
rectamente hasta las puertas del 
SIMO.
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UN MUÑI

Hace apenas unos años, pocas 
personas disponían de un teléfono 
móvil, eran aparatos que tenían que 
ir colocados en el coche pues su trans
porte a mano se hacía casi imposi
ble, la duración de las baterías era 
muy pequeña, y no hablemos de la 
cobertura, de los precios mejor ni 
comentar, era todo un lujo.

Con la evolución de las frecuen
cias, la implantación de repetidores 
y la proliferación de nuevos opera
dores, en tan solo 4 o 5 años, ‘se ha 
pasado de ser pocos los que tenían 
teléfono móvil a ser pocos los que no 
lo tienen.

La evolución tecnológica dentro 
del mundo de la telefonía móvil está 
sorprendiendo a propios y a extraños, 
lo que hoy vemos como lo último, 
pasados uno o dos meses, queda su

perado por algo más potente, con más 
opciones y con una serie de posibili
dades incomprensibles para la gran 
mayoría.

Comenzamos a escuchar términos 
como WAP, UMTS, SMS, etc..., y 
¿qué significado tienen?, trataremos 
de explicarle algunos de ellos.

¿Qué es WAP?
WAP significa Wireless Aplication 

Protocol (Protocolo de Aplicación 
Inalámbrica) y es una tecnología de
sarrollada para la transmisión de da
tos a dispositivos móviles, tales como 
teléfonos celulares, palmtops 
(computadoras de mano), notebooks 
y cualquier otra terminal con acceso 
a redes sin conexión física.

PUERTAS
Se ha pasado de ser pocos I

WAP significa 
Wireless Aplication 
Protocol (Protocolo 
de Aplicación 
Inalámbrica)

WAP es la posibilidad de acceder 
a un gran paquete de soluciones ba
sados en el concepto de instantanei
dad. Desde la recepción de noticias 
sobre actualidad, clima y cotizacio
nes hasta la posibilidad, a través de 
los servicios de maping, de recibir 
ayuda de orientación urbana si, por 
ejemplo, no sabe cómo conectar un 
punto de la ciudad con otro. Otros ser
vicios frecuentes son la programación 
diaria de todas las cadenas de TV, 
cartelera de cines y restaurantes. 
También recepción de e-mails. Final
mente, muchos portales han comen
zado a desarrollar juegos interactivos 
en WAP.

La plataforma WAP permite a las 
empresas el envío de faxes y correos 
electrónicos al servidor de la Intranet 
para una entrega a menor costo, o 
bien multienvío de correos a las ter
minales móviles de la compañía. Otra 
posibilidad es el acceso remoto a las 
bases de datos: stocks, clientes, pro
veedores, catálogos, etc...

Con el desarrollo de los sitios m- 
commerce (comerico móvil) la ofer
ta será cada vez mayor y, desde su 
celular, podrá comprar casi los mis
mos artículos o contratar los mismos 
servicios que en el PC de casa. Des
de libros y CDs hasta autos o accio
nes de bolsa. Actualmente la indus
tria se encuentra en una búsqueda 
febril de la forma para garantizar la 
seguridad de las transacciones. Las 
tarjetas de crédito inteligentes pare
cen ser la solución.
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UMTS (Universal 
Mobile 

Telecommunication 
System) Sistema 

Universal de 
Telecomunicación 

Móvil
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¿Qué es UMTS?
UMTS (Universal Mobile 

Telecommunication System) Sistema 
Universal de Telecomunicación Mó
vil, es la tercera generación de servi
cios móviles, es una evolución técni
ca que permite una revolución para 
el usuario. Además también represen
ta una oportunidad para nuevos ope
radores.

Este sistema permite alta veloci
dad en la transmisión de datos, voz y 
aplicaciones multimedia, acceso a 
través de internet móvil, sustituyen
do el acceso fijo a través del PC. Esto 
significa una velocidad de transmi
sión de datos de 384 Kbps, lo que 
quiere decir 10 veces más rápido que 
la conexión actual a internet en los 
hogares.

A lo largo del 2.003 esta tecnolo
gía estará disponible para el 95% de 
la población española. El terminal 
que se utilizará tendrá un coste 
significativamente inferior al de un 
PC, alrededor de un 20 % menos.

El sistema UMTS, producirá un 
impacto en los negocios, favorecien
do una masiva utilización del comer
cio electrónico móvil, creará canales 
de distribución no tradicionales y 
mejorará la eficiencia de la logística 
con repercusión en los precios de los 
productos.

Los particulares se beneficiarán

de él permitiéndoles un ambiente la
bora] “móvil”, ir de compras a través 
del móvil, seguridad y comodidad en 
las transacciones bancarias e introdu
cirá un nuevo concepto de ocio.

UMTS cambiará la vida diaria de 
millones de personas gracias a una 
multitud de servicios que estarán dis
ponibles en cualquier momento y en 
cualquier sitio. Vídeo-conferencias, 
pedidos y pagos electrónicos, infor
maciones turísticas, y navegación 
por internet serán parte de nuestra 
vida diaria.

Para poder acceder a estos servi
cios utilizaremos terminales simila
res a los teléfonos que tenemos aho
ra, pero incluirán una pantalla de 
vídeo, una agenda electrónica y un 
pequeño ordenador.

La comprensión de este tipo de 
terminología nos permitirá avanzar 
casi a la misma velocidad o por lo 
menos comprender que está ocurrien
do en nuestro entorno.

A lo larao del 2.003 esta tecnología estará-ge
disponible para el 95% de la población 
española

ESU S
, LA TECNOLOGÍA MÓVIL
os que tenían teléfono móvil a ser pocos los que no lo tienen ■Antonio Sánchez
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N a p s te r, bertelsm ann, 
usuarios

En el mundo de internet y de los 
medios de comunicación, todos se 
hacen eco de las noticias relacio
nadas con Napster, de su asociación 
con el grupo multimedia alemán 
Bertelsmann y sobre la respuesta 
que tendrán los usuarios al respec
to.

¿Quién es Napster?, Napster es 
un servidor de internet que posee 
un software que permite el inter
cambio de canciones y películas de 
forma gratuita en la red.

Numerosas compañías disco- 
gráficas, mirando por sus intereses, 
denuncian a Napster, ya que al pro
ducirse entre los usuarios un inter

cambio de canciones de forma gra
tuita, los autores de las mismas de
jan de percibir los derechos de au
tor que les corresponde. Entre di
chas compañías se encuentra el ya 
nombrado grupo multimedia ale
mán Bertelsmann.

Bertelsmann ha sorprendido al 
resto de los demandantes retirando 
la denuncia que había impuesto so
bre Napster, siguiendo el dicho de 
“si no puedes con tu enem igo 
asocíate a él”, y se ha asociado.

¿Cuál ha sido la reacción de los 
usuarios?, en agosto pasado, el nú
mero de usuarios que conectaban 
con Napster descendió, y la protesta

ante la posible imposición de una 
cuota de suscripción, lo que acaba
ría con la gratuidad del servicio, no 
ha caído demasiado bien entre los 
usuarios.

“A Rey muerto, Rey puesto”, ya 
se están buscando fórmulas, ya es
tán apareciendo empresas que au
mentan su flujo de visitantes ofre
ciendo un servicio similar al de 
Napster, lo que está claro es que 
muchos usuarios seguirán descar
gando canciones de forma gratui
ta.

¿Quién saldrá vencedor de todo 
esto?, posiblemente todas las par
tes, no lo creen Uds.
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Cuantas veces, observando des
de un lugar en el que fácilmente 
pueda divisarse el cielo, hemos vis
to pasar un avión muy alto que de
jaba tras de sí un rastro de humo, 
nos hemos quedado mirando con 
intención de darle una explicación, 
hasta que el rastro blanco brusca
mente se interrumpe, o el avión se 
pierde en la lejanía.

La pregunta no se hace esperar 
cuando estamos acompañados de 
algún pequeñuelo, que observa lo 
mismo que nosotros: «Papá, por qué 
echa humo ese avión?». Nunca nos 
callamos, y entre las explicaciones 
más frecuentes que se nos ocurren 
están las dos siguientes: que el 
avión ha atravesado la barrera del 
sonido o que son reactores que vue
lan muy alto. Incluso hay quién sabe 
la respuesta correcta y a los cuales 
pido disculpas porque en realidad 
es muy sencilla, basada como casi 
todo, en leyes físicas. No obstante, 
por lo que he podido indagar no son 
numerosos los conocedores del fe
nómeno. En cualquier caso, es una 
curiosidad que, como tal, no des
merece ser reseñada.

El rastro que dejan algunos avio
nes, que generalmente vuelan muy

alto y que en un momento determi
nado cesa súbitamente, se denomi
na en Meteorología Estela de Con
densación y son nubes que se ori
ginan de los gases desprendidos por 
un avión cuando en el nivel de vue
lo que en ese momento se encuen
tra, la atmósfera es lo suficiente
mente fría y húmeda. Bajo estas 
condiciones, los gases (con un im
portante contenido en vapor de 
agua), originados por combustión 
del carburante del avión, generan la 
estela.

Por tanto, Temperatura y hume
dad determinan el que podamos ob
servar estelas en un avión.

Y los niveles entre los cuales se 
originan estelas cambian, de la mis
ma manera que cambia el clima, de 
modo que las estelas no se obser
van siempre en el mismo sitio ni a 
la misma hora, sino cuando el avión 
atraviesa la zona atmosférica que en 
ese momento alcanza el nivel sufi
ciente de frío y humedad. Y desapa
rece cuando la abandona.

De forma que cualquier avión, 
comercial o no, que atraviese la 
zona climática en las condiciones 
descritas, dejará un rastro que de
latará su presencia. Por ello, en

aviación militar, es muy importan
te un buen servicio de Meteorolo
gía que informe a los pilotos de los 
aviones de combate, antes de salir 
a realizar sus misiones, entre qué 
niveles, los gases desprendidos por 
el avión pueden originar estelas.

Ya estamos en condiciones de 
responder al infante cuando comen
te: «Mira, ?Un avión acaba de rom
per la barrera del sonido!» o pre
gunte: «?Es ese avión un reactor?».

«No, la explicación es otra; en 
la atmósfera.....»
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LA ESTELA IJulio A. Carbayo
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■Julio A. Carbayo

Si ha padecido infarto agudo de miocard 
no debe volar en al menos 2 mesesINFLUENCIA 

DEL TRANSPORTE AÉREO 
EN PATOLOGÍAS FRECUENTES

Es comentario de todos, el rumor 
sobre la próxima apertura de la ter
minal civil del aeropuerto en nuestra 
capital, incluso nuestro Alcalde D. 
Manuel Pérez Castell en una entre
vista radiofónica avanzó el presu
puesto que sería necesario para su 
construcción.

La ocasión de viajar en avión pa
rece más cercana y por lo tanto es

rumor sobre la próxima apertura 
de la terminal civil del aeropuerto

en nuestra capital

necesario estar informado sobre los 
riesgos que podemos tener si pade
cemos esta u otra enfermedad al 
transportarnos en avión de un lugar 
a otro.

Si Ud. es joven y sano y se le pre
senta la ocasión de realizar un viaje 
en avión, la experiencia que se le pre
senta seguramente le alegrará. Pero 
si tienen algunos años más y padece 

alguna de las en
fermedades más 
frecuentes del 
mundo occidental 
como la diabetes 
y/o las enfermeda

des cardiovasculares, aparte de 
atraerle la sensación del vuelo, le sur
girá la pregunta ¿Podré volar a pesar 
de mi dolencia?.

Es conveniente que antes conoz
camos algunos datos de cómo es el 
medio ambiente en el exterior del 
avión, que altura alcanzaremos, que 
temperatura se registra o que condi
ciones ambientales presentará el in
terior de la aeronave.

La ingeniería aeronáutica ha apor
tado su ciencia presurizando el inte
rior de los aviones, y ha logrado que 
la mayoría de los aviones convencio
nales de transporte de pasajeros man-

32/ LA VOZ DE ALBACETE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #202, 12/11/2000.



vida.
Mi esposa padece del cora

zón. ¿Qué podemos aconsejar
le?

Depende; si padece insufi
ciencia cardíaca y no está con
trolada, el vuelo es una contra
indicación. Como la presión de 
la cabina es.el equivalente a una alti
tud de 2.000 m, al estar disminuida 
la presión parcial de oxigeno, aunque 
sea ligeramente, puede comprometer 
la actividad cardíaca. Como norma 
general, si es capaz de andar 80 me
tros en llano o subir 12 escalones sin 
síntomas, puede volar.

Si ha padecido infarto agudo de 
miocardio, no debe volar en al me
nos 2 meses. La discreta hipoxia que 
reina en la cabina aumenta 
significativamente más la incidencia 
de nuevos episodios de cardiopatía 
isquémica que si lo hiciera entre 2 y 
6 meses después del infarto.

En todos los casos conviene re
cordar que el tabaco, por la gran afi
nidad que el monóxido de carbono 
tiene por la hemoglobina, y el alco
hol, por su efecto citotóxico, dificul
tan la utilización del oxigeno (0 2) a

No olvide estar pendiente 
de las explicaciones que al 
comienzo de cada vuelo le 
ofrece el comandante y la 
tripulación de a bordo

nivel celular, con lo que comprome
ten la situación. Si le gusta viajar en 
avión y padece una patología de las 
descritas, es un argumento más (apar
te de la toxicidad del tabaco y del al
cohol per se) para que abandone el 
consumo de ambos hábitos.

No olvide estar pendiente de las 
explicaciones que al comienzo de 
cada vuelo le ofrece el comandante y 
la tripulación de a bordo. Fíjese en 
la localización de la máscara de 
oxigeno (0 2) y recuerde siempre te
ner informada a la tripulación de su 
patología para que puedan ayudarle 
en caso de necesidad.

Espero con estos breves comen
tarios, poder ayudarle, ya que si como 
le decía al principio se hace realidad 
nuestra terminal civil del aeropuer
to, pueda utilizarla con la tranquili
dad necesaria.
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tengan en el interior del mismo un 
sistema de presurización equivalen
te a una altitud entre 1.500 y 2.500 m 
sobre el nivel del mar. Así que vola
remos como si estuviéramos en la sie
rra, a unos 2.000 m de altitud, a la 
cual llegaremos, desde que despega 
el avión.

Ud. se preguntará, todo esto está 
muy bien, pero yo soy diabético ¿Qué 
he de tener en cuenta?

Si Ud. es diabético, está perfec
tamente controlado y el vuelo es cor
to, disfrutará de un agradable viaje.

Si el vuelo es transmeridiano (de
sea visitar las hermosas pirámides 
mayas y aztecas, los canguros de Aus
tralia o el exotismo de la India) no 
olvide que el perfecto control previo 
de su enfermedad e muy importante, 
lleve medicación suficiente durante 
el trayecto y mantenga durante el 
vuelo el mismo régimen horario de 
alimentación y medicación que lle
vaba antes de emprender el viaje. 
Para ello, debe advertirlo a la Com
pañía Aérea con el objeto de que le 
respeten su alimentación periódica. 
Una vez en el país de destino, lenta
mente, aclimátese al nuevo ritmo de

*J>
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■Julio A. Carbayo

LA IMPORTANI 
USO DEL CASC 
LAS MOTOCICI

Si nos fijamos en las calles de 
nuestra ciudad, observamos que cada 
vez se desplazan por ellas un mayor 
número de motocicletas. Si ponemos 
atención en las que son conducidas 
por chavales jóvenes ¡Cuántas hay! 
y que buenos reflejos tienen estos 
condenados ¡ Se meten por todos la
dos!

Su prisa lleva el sello de la impa
ciencia juvenil ¿Un semáforo en rojo? 
No puedo parar. Tengo que llegar. 
Pero si fijamos nuestra atención en 
un detalle, nos preguntamos ¿Cuán
tos llevan casco? Este no, ese tam
poco y así la mayoría. ¿Aquella? ¡Ca
ramba! aquella lleva una gorra negra 
digna del mejor jockey; irá a practi
car hípica.

A ver, me cuesta creer lo que veo.

Un conductor de motocicleta con cas
co integral! sin duda conoce lo que 
se juega.

¿Cuántos motoristas habré conta
do sin protección en la cabeza en unos 
pocos minutos? No lo recuerdo ¿ 15 
ó 20?. No exagero. Pruebe usted a 
contar, quizá encuentre una cifra más 
esperanzadora.

A ello hemos de añadir que un 
importante porcentaje de conducto
res (17% para la Asociación Médica 
Americana) conducen bajo los efec
tos de algún medicamento que inter
fiere con el Sistema Nervioso Cen
tral, sin mencionar la influencia no
civa del alcohol, que tan frecuente
mente se asocia a los accidentes.

Un breve comentario merece la 
aplicación de una ley que obligó al

uso de un casco de seguridad a los 
motoristas cuando viajaran por carre
teras públicas o autopistas. Los auto
res de este interesante trabajo conclu
yeron que la aplicación de la men
cionada ley en el estado de California 
(EE.UU.), disminuyó la mortalidad 
en un 37,5% al año de su aplicación, 
evitando 92-122 muertes por esta 
causa. También dism inuyeron 
significativamente los traumatismos 
craneoencefálicos, tanto mortales 
como no mortales.

Aunque el mencionado artículo 
viene a apoyar a los numerosos da
tos científicos ya existentes, que in
dican la evidente protección que el 
casco proporciona, al menos en 
Albacete no estamos suficientemen
te mentalizados. Basta observar aten-
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tamente cualquier día en nuestra ciu
dad y en carreteras cercanas para 
comprobar que son muy pocos los 
conductores que usan correctamente 
el casco.

¿Cómo concienciar a este 
numeroso colectivo del alto riesgo de 
lesiones a las cuales se expone?

Es indudable que cuanto antes se 
mentalice a los futuros conductores 
mejor será y en este sentido no esta
rá de más que el tan útil tema «Edu
cación vial» que forma parte de la 
asignatura «Conocimiento del me
dio» impartida en Primaria, se recuer
de y amplíe en cursos posteriores.

La intervención de Tráfico es fun
damental. Nuestra eficaz Policía Lo
cal, aplicando sanciones allí donde 
hiciere falta, con el único fin de evi
tar mayores desgracias posteriores, 
reforzaría lo aprendido por nuestros 
mozalbetes.

No debemos olvidar que en últi
ma instancia está quien compra la 
moto, y a juzgar por las edades ob
servadas, es más probable que sea el 
padre, la madre, o ambos.

Mientras los chavales se concien-

Si nos fijamos en las calles de nuestra 
ciudad, observamos que cada vez se 
desplazan por ellas un mayor número 
de motocicletas.

Si fijamos nuestra atención en un 
detalle, nos preguntamos ¿Cuántos 
llevan casco? Este no, ese tampoco y 
así la mayoría.

Mencionar la influencia nociva del 
alcohol, que tan frecuentemente se 
asocia a los accidentes.

Basta observar atentamente cualquier 
día en nuestra ciudad y en carreteras 
cercanas para comprobar que son muy 
pocos los conductores que usan 
correctamente el casco.

Será suficiente que su hijo lleve puesto 
el casco, justo en aquel tonto descuido 
propio o ajeno.

cian por la vía que ustedes prefieran 
(escuela, instituto, familia, tráfico, 
actividades extraescolares, policía lo
cal, convencimiento propio, etc.) el 
padre, la madre, o ambos, antes de 
comprar la moto a su hijo, deberían 
exigirle como condición previa (po
siblemente ya lo hagan, pero no está 
de más recordarlo), el uso del casco 
de modo inexcusable y siempre que

el muchacho utilice la motocicleta.
Será suficiente que su hijo lleve 

puesto el casco, justo en aquel tonto 
descuido propio o ajeno. Controlar la 
prisa que invade a nuestros jóvenes 
cuando van en motocicleta y evitar 
el consumo de alcohol mientras con
ducen, sería vital, nunca mejor dicho, 
para observar como disminuye la fre
cuencia del temido traumatismo.
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■Jose V. Campos

El 1 de julio de 2.002, fecha 
límite para el cambio a la 

¡damoneda unica4 1 8  DIAS 
PARA a  CAMBIO

La cuenta atrás se ha convertido 
en algo cotidiano, recuerdo que el año 
pasado por estas fechas estábamos 
inmersos en la cuenta atrás para el 
2000, con la incertidumbre del cam
bio, las preguntas se agolpaban en 
nuestras mentes, ¿qué ocurrirá?, 
¿funcionará correctamente todo lo 
que nos rodea, aparatos electrónicos, 
ascensores,, cajeros automáticos, or
denadores,...?, con el cambio de 
milenio, ¿qué ocurrirá con nuestras 
cuentas bancarias, con los présta
mos?, las empresas no podían conte
ner sus temores, miles y miles, que 
digo, millones y millones de pesetas 
gastados para preparar que no ocu
rriera nada, afortunadamente el temor 
se convirtió en tranquilidad, nada re

levante ocurrió.
Estamos, según algunos, a falta de 

53 días para el cambio de siglo, las 
personas se lo toman con más calma, 
realmente no es de preocupar, cam
biamos el siglo y nada más, el 1 de 
enero de 2001, será como decía, se
gún algunos, el siglo 21.

Comenzamos una nueva cuenta 
atrás, los gobiernos y los medios de 
comunicación están constantemente 
en campaña promocional sobre el 
cambio de moneda, en los particula
res y en las empresas todavía existe 
tranquilidad, vemos precios en pese
tas y en euros, pero lo importante es 
que lo vemos en pesetas, lo de euros 
está lejano, tal vez nos hacemos al
gunas preguntas sobre el cambio,

pero como si no fuera con nosotros.
No nos damos realmente cuenta, 

pero estamos ante un suceso sin pre
cedentes en Europa, el cambio de mo
neda va a marcar un antes y un des
pués en la historia del viejo continen
te y ¿por qué no? del mundo. ¿So
mos conscientes?, hemos de darnos 
cuenta de que nos quedan 418 días, 
no solo para el cambio de moneda, 
sino también para el cambio en la 
forma matemática de pensar respec
to al coste de las cosas.

¿Quién no ha viajado a un país ex
tranjero, donde la moneda de curso 
legal es diferente a la peseta?, si nos 
acercamos a un establecimiento y ob
servamos los artículos del escapara
te, automáticamente calculamos su
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Los gobiernos y los 
medios de comunicación 
están constantemente en 

campaña promocional 
sobre el cambio de 

moneda

precio en pesetas, para saber si es o 
no accesible.

También esto cambia, esto ocu
rre al salir al extranjero, en breve ocu
rrirá en casa, pero no tendrá valor, la 
peseta no existirá, por lo tanto ¿qué 
cálculo tendremos que hacer?, para 
la mente humana un cambio de estas 
características es complejo.

Hay dos variables fundamentales 
con respecto al cambio de moneda 
que tenemos que tener presente has
ta que se produzca el cambio defini
tivo. Una es el valor de un euro en 
pesetas, que nos sirve para practicar 
y otra es hasta que fecha tendremos 
para seguir practicando, el valor de 
estas dos variables, es conocido por 
todos, pero dada la lejanía del acon
tecimiento puede olvidársenos.

¿Cuántas pesetas son un euro?, un 
euro son 166,386 pesetas, no hay que 
preocuparse por los decimales, ya que 
tan solo, si no cambia, se utilizarán 
dos.

¿Cuál es el calendario hasta la 
fecha límite?, desde el 1 de enero de 
1.999 hasta el 1 de enero de 2.002, el 
proceso es ayudar al conjunto de la 
economía para que se asegure un 
cambio a la nueva moneda única de 
forma ordenada, a partir del 1 de ene
ro de 2.002 comienza la circulación 
de billetes y monedas en euros. Para 
la consolidación del cambio de mo
neda, el 1 de julio de 2.002, seis me
ses después, se cancelará el estado de 
moneda de curso legal de los billetes 
y moneda fraccionaria de cada país 
miembro de la UEM, en nuestro caso 
la peseta desde esta fecha será histo
ria, el cambio se habrá producido y 
la humanidad en general tomará al 
euro como una nueva y única mone
da de los países que forman parte de 
la UEM.

La pregunta final que yo me hago 
y a lo mejor Ud. También es ¿cuán
tos euros me costará adaptarme al 
cambio?.

El cambio de moneda va a marcar un antes y 
un después en la historia del viejo continente
Para la mente humana un cambio de 
estas características es complejo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #202, 12/11/2000.



Los países débiles  
pierden la g u e rra  
co n tra  el agua

■José V. Campos

Indudablemente, lo más cómodo es 
no observar, ni preocuparse de los pro
blemas que algunas personas tienen 
para subsistir. A veces es necesario 
observar lo que ocurre a nuestro alre
dedor para darnos cuenta de que el 
agua, o más bien, su escasez, consti
tuye un problema a nivel mundial. El 
Centro de Investigación para la Paz 
(CIP) da al respecto datos enormemen
te alertadores. De los 5.600 millones 
de personas que constituyen la pobla
ción mundial, más de 1.000 millones 
no tienen acceso a agua limpia y salu
bre. Según un informe elaborado por 
esta fundación, la crisis del agua afec
ta a determinadas regiones del mun
do, como el norte de África, Oriente 
Medio y China, donde se sitúan la 
práctica totalidad de 26 países 
deficitarios en agua, aunque también 
hay alguno europeo como es el caso 
de Holanda. No obstante hay una di
ferencia sustancial en la forma de en
frentarse al problema que tienen los 
países desarrollados de los que no lo 
están. Los primeros, en los que no deja 
de ser un problema económico que tie
nen subsanado con creces, pueden per
mitirse el lujo de hacer fuertes inver
siones y usar sistemas de reutilización 
y depuración; mientras los segundos 
han de conformarse con limitar al 
máximo el consumo de agua o utili
zarla sin depurar, con el riesgo poten
cial que esto supone y que es 
desencadenante del aumento de enfer
medades por la ingestión de agua en 
malas condiciones.

Según los últimos datos de la or
ganización mundial para la salud 
(OMS), cada día están muriendo 
27.000 personas por consumir agua 
insalubre.

, y u i  a y u a n u  u a y  u c o a u u i i u ,  p c i u  a i n

desarrollo tampoco hay agua. Este 
’'desequilibrio hace qúe-mucha gente 
, muera de sed. c,

m m m m m
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LA NAVAJA DE MI ABUELO
■M .T.Garce

E ra una mañana calurosa como tantas otras del 
verano, mi abuelo para evitar las altas tempe
raturas de agosto se refugiaba a la sombra de 
las parras del porche. Allí, mientras fumaba un 

cigarro de «caldo de gallina» -nombre que cada vez 
que oíamos hacía que nos tronchásemos de risa- y con 
la magia que le envolvía, pues daba la sensación de 
estar pegado a sus labios, Sebastián como cada día, 
sacaba su imprescindible navaja del bolsillo para partir 
la lechuga al perdigón, que aunque ya no lo llevaba de 
puesto estaba allí como uno más, hasta a la playa había 
ido alguna vez. Minuciosamente, con la serenidad y 
paciencia que le caracterizaban cortaba la lechuga a la 
juliana mejor que un chef, mientras, mis hermanos y yo 
nos sentábamos frente a él para observar con gran 
atención toda la operación. Mirábamos sin parpadear 
como abría y manejaba la navaja, parecía que ignoraba 
la afilada hoja, pues 
no la temía. Utilizaba 
la navaja como una 
prolongación de su 
mano, a la vez que 
unos pequeños 
curiosos le rogaban 
que les contase cosas 
de su tiempo -cómo si 
cada uno tuviésemos 
el nuestro-.

Esa fue la primera 
vez que fui consciente 
de que España había 
sufrido una guerra 
más dura de la que 
aparecía en los libros, 
dónde sólo se hablaba posiciones ideológicas, de quien 
ostentaba el poder, pero se omitía cualquier referencia 
al abandono de hogares y familias, a la difícil tarea de 
sobrevivir y salir adelante, no únicamente durante la 
guerra, sino también después. Para mí era la mejor 
lección de historia jamás recibida, fácil de retener por 
el interés que despertaba, sin que fuese preciso memo- 
rizar una y otra vez las mismas palabras como un loro.

Mi abuelo nos narraba cómo se vivía antes, era una 
vida tan distinta que sería imposible imaginarla sin su 
ayuda, pues involuntariamente nos servía de guía. Nos 
hablaba de como se labraba la tierra, de los trillos, de 
los burros y muías, cosas hoy extinguidas. Fue difícil 
volver a sacar el jugo de una tierra esquilmada, decía 
que comían pan de centeno porque no había trigo y a 
nosotros se nos caía la baba en las panaderías ante tanto 
bollo y magdalenas. Contaba como se calentaban en 
invierno con los braseros de ascuas, como hacían el 
jabón o la lejía -a base de ceniza-, como se alumbraban 
con candiles y muchas otras cosas inconcebibles para 
una persona criada en la comodidad.

- Abuelo, ¿vivíais sin televisión y sin radio? ¿qué 
hacíais? ¿no os aburríais? -le  preguntaba.

Se trabajaba de sol a sol, las noches eran para 
descansar, se acostaban pronto porque al día siguiente 
había que madrugar, no les hacía falta la caja tonta, 
aunque no existiese. Cuando una persona tenía radio se 
juntaban todos los vecinos para oírla, y ahora en cada 
casa hay por lo menos dos televisores con doce canales, 
para que cada uno vea lo que le guste y evitar disputas.

De repente, un grito nos recordaba que era la hora 
de comer, entonces el abuelo hábilmente limpiaba la 
navaja por ambos lados y la guardaba en su bolsillo del 
pantalón para abrirla de nuevo una vez sentados a la 
mesa. Cogía el pan de pueblo con la mano izquierda y 
con la navaja en la otra mano, cortaba unas estupendas 
rebanadas, a mí me recordaba a un músico tocando el 
violín, tranquilo y confiado. Valiéndonos del tenedor y

el cuchillo -cómo 
siempre poco afilado- 
comíamos rápidamen
te, a él, sin embargo, le 
bastaba con su precio
sa navaja, con ella 
pinchaba y cortaba 
sobre su rebanada de 
pan el jamón, el filete, 
lo que fuese, puesto 
que no había nada que 
se resistiese al temible 
filo.

Los mayores nos 
habían dicho que antes 
almorzaban todos 
alrededor de una gran 

sartén con patas, llena de gachas, patatas al montón con 
huevo, todo eso que hoy sirve de reclamo en bares y 
merenderos, donde colocan un folio en la puerta que 
reza: «Se hacen comidas caseras». Entonces, ¿qué 
come la gente en sus casas? Sin duda algo precocinado.

Nos explicaban como una vez rodeada la sartén por 
un buen número de comensales, se disponían a comer; 
si se tratase de un ballet sería comprensible la 
sincronización de los movimientos: primero se partía 
un trozo de pan -lo que los niños llaman barcos o 
patos- en el que se clavaba la navaja que cada uno 
portaba como parte de su vestimenta, a continuación, se 
depositaba el pincho en la sartén dibujando unos 
pequeños círculos y finalmente, se llevaba a la boca 
que era refrescada frecuentemente con un chorrito de 
vino del porrón o redoma que se alzaba sobre las 
cabezas y que no paraba de pasar de mano en mano. 
Nosotros también habíamos sido testigos de esta forma 
tan singular de comer, sí, lo habíamos visto en la casa 
del pueblo de la tía Josefina. Allí, con la llegada del 
puente de la Purísima llegaban los cerdos desconocedo-

LA VOZ DE ALBACETE/39

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #202, 12/11/2000.



res de su trágico final pero apetitoso comienzo para el paladar. De 
nuevo la navaja, a falta de buen cuchillo, hacía acto de presencia, con 
ella se degollaban los lustrosos cerdos que chillaban tan desesperada
mente que daba miedo mirarlos por si a la noche teníamos pesadillas. 
La matanza duraba cuatro ó cinco días, y mientras la familia ayudaba 
se comía medio cerdo.

A los pequeños nunca nos dejaban formar parte del alegre corro 
que se originaba en torno a la abundante sartén de «ajo mataero» tan 
típico como sabroso, era otra de las líneas de la frontera de la edad, 
que imponía numerosas prohibiciones que no admitían ningún 
capotazo, ni siquiera con pelos en el bigotillo. A la frase que dice 
«cuando seas mayor comerás huevos» habría que añadir «y en 
sartén». Tanto desconfiaban de nuestras torpes manos que preferían 
prevenir que limpiar el rastro de ajo del suelo.

En la mesa de los niños -que con el transcurrir de los años pasó a 
denominarse de «la juventud»- siempre había un director de orquesta 
que nos animaba a hacer todo aquello que decían que no hiciésemos, 
tirarnos bolitas de pan, comer con la boca abierta para que el vecino 
pudiese ver lo que comíamos... Al mismo tiempo, los mayores ajenos 
al ajetreo infantil, no paraban de bromear y contar batallitas olvidando 
que sus hijos estaban allí escuchando y mirando de reojo. Entre risa y 
risa, un traguito del porrón que giraba como una peonza, no se fuera a 
avinagrar el vino.

Resultaba gracioso ver como les decían «guapas» a las morcillas 
mientras se cocían, y nosotros ni cortos ni perezosos nos uníamos al 
piropeo para que saliesen más buenas. Cansados de oír «quita de en 
medio» como si se lo dijesen al pobre perro, decidíamos ayudar, 
silenciosamente nos acercábamos a una mesa que parecía un bodegón 
ya que rebosaba de ristras de chorizo, y con cara de ángel preguntába
mos: -¿Qué hago?

Dudando nos respondían: -Ve atando los chorizos con dos nudos 
fuertes por donde yo te señale.

Si estuviese en mi pupitre del colegio hubiese sacado la regla para 
medirlos, aunque a simple vista eran iguales. Hice cuatro nudos y 
pregunte veinte veces si estaban bien. Cuando el cansancio y la 
monotonía hicieron mella, intenté cambiar de puesto en la cadena de 
trabajo pero mi idea fue frustrada con un rotundo «no». Tenía los ojos 
fijos en la navaja que sistemáticamente cortaba trozos parejos de hilo 
para atar los chorizos, sólo quería ayudar y ser yo la que con la navaja 
en mano acabase con la gran longitud del hilo, pero era otra de las 
prohibiciones de la edad, así que me fui a jugar al patio con el resto de 
la chiquillería.

Siempre nos habían dejado totalmente claro que con la navaja no 
se jugaba, que no era un juguete y nos podíamos cortar; no obstante, 
tales advertencias no menguaban nuestro interés y si alguna vez a 
escondidas cogíamos la navaja creyéndonos Curro Jiménez, sabíamos 
que tentábamos a la suerte porque nuestro pulso no era firme, cosa 
que le aportaba más aliciente a la breve historia de la que éramos 
protagonistas que pronto llegaba a su fin, ya que nadie quería ser el 
Algarrobo.

Al estarnos vedado el uso de la navaja, aprendimos a respetarla y 
admirarla, era algo a lo que tendríamos acceso cuando tuviésemos 
unos años más al igual que la escopeta de caza del abuelo la que no 
podíamos levantar con una sola mano; pero nosotros también tenía
mos nuestras escopetas con las que jugábamos a indios y a vaqueros. 
Eran unas escopetas ecológicas compuestas por una cuerda anudada a 
ambos lados de una rama de medio metro aproximadamente. La 
cuerda nos la poníamos alrededor del cuello aunque picase un poquito 
y nos dejase rojeces y con las dos manos cogíamos la rama que tenía 
un pequeño palito hacía abajo que era el sensible gatillo. Cuando las 
ramitas ya no eran más que ramitas, utilizábamos el rifle de mi padre,
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que desde niño conservaba en perfecto estado. Un par de latas nos 
servían de diana y tras tirar unos cuantos plomos, levantábamos los 
brazos en señal de haberlo conseguido, pero no era nuestra afinada 
puntería la que había derribado las latas, sino el viento que soplaba, 
aunque de lejos el incondicional público no se percataría.

Disparar con una escopeta de verdad eran palabras mayores que 
yo pocas veces pronuncié, sin embargo, me gustaba participar en la 
expedición. Había días que íbamos de «ojeadores» tirando piedras a 
las matas, pero teníamos de todo - calor, hambre, sueño- menos ojo, 
por eso era mejor esperarlos en casa. Cuando los veíamos Ilegal' 
corríamos a coger la escopeta - sin cargar, por supuesto- y nos la 
echábamos al hombro con gran estilo, disimulando su peso. Con las 
légañas todavía pegadas desayunábamos con ellos. El abuelo se 
preparaba una paloma que desprendía un grato olor a anís y noso
tros cacharreábamos con los refrescos de zarza, fresa y limón, que 
todos los veranos nos compraba. Por ser un cazador incansable, 
raro era el día que Sebastián volvía con las manos vacías, tras 
recorrer los bonitos cerros manchegos con sus carismáticas encinas. 
Al salir de caza también llevaba su bonita navaja, con ella arreglaba 
los despistados conejos que engordaban su bolsón perfumado de 
romero y tomillo.

Los simpáticos bandos de golondrinas se alejaban en el horizon
te y con ellos se iba tristemente el verano. El otoño había llegado 
con sus escasas lluvias con el inconfundible olor a tierra mojada, 
que sólo puede percibirse en el monte. Salíamos con el abuelo sin 
saber que forma tenían las collejas, sólo conocíamos aquéllas que 
se daban entre oreja y oreja, por eso en vez de ayudarle duplicába
mos su trabajo, al tener que quitar luego todas las hierbas que 
habíamos echado afanosamente para llenar las bolsas rápidamente. 
Cuando veíamos una seta decíamos: -¡Abuelo, aquí hay una! 
Entonces venía él acompañado de su inseparable navaja y la 
cortaba por el tronco, si no fuese por los cardos que la protegían 
nosotros la hubiésemos arrancado, cosa que no se hace pues no 
vuelve a crecer.

La navaja era para mi abuelo algo difícil de definir, una herra
mienta multiusos, un objeto polivalente, ya que con ella era capaz 
de hacer infinidad de cosas, desde sacar punta al lápiz, comer o 
incluso un bonito bate de béisbol, como nos hizo una vez con una 
inerte rama de chopo.

A pesar de haberse desvirtuado el uso de la navaja que de 
utensilio irreemplazable en el hogar sobre todo campestre, ha 
pasado a ser un elemento decorativo y conmemorativo cuando se 
acompaña de inscripciones, no deja de ser el símbolo más represen
tativo de una ciudad que aunque pobre en monumentos es rica en 
cultura y tradiciones como la cuchillería. Nuestro espíritu empren
dedor lucha para que Albacete salga del anonimato. Hasta los 
incultos que no sabían ubicarla geográficamente hoy reconocen la 
fama de nuestras navajas. Atrás quedo esa ciudad de paso mal 
nombrada por las aves migratorias; la Mancha no es sólo la tierra 
de Don Quijote, tenemos personalidad propia, aunque a veces sea 
necesario difundirla y que mejor manera que fomentando nuestros 
productos como el queso y el cordero manchego y por supuesto la 
navaja, legado de una gran y noble tradición.

Es sorprendente como las cosas, carentes de vida propiamente 
dicha, pueden encerrar tanta vida en sí mismas, por eso, cuando veo 
la navaja del abuelo, precioso ejemplar, con su afilada y curvada 
hoja, con su magnifico mango de asta de toro y sus deslumbrantes 
remaches, no puedo evitar que los recuerdos se agolpen en mi 
mente. Observar la bonita navaja es repasar toda una vida y aunque 
mi abuelo ya no esté aquí, lo puedo ver reflejado en su fiel amiga 
«La Navaja».
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EL ESTADO INVERTIRA 
97.192 MILLONES EN 
CASTILLA LA MANCHA

Las inversiones del estado en Castilla La 
Mancha para el 2.001 se sitúan por encima 
de la media nacional y representan un incre
mento respecto a las percibidas en este ejer
cicio. De los 97.192 millones de pesetas que 
se invertirán en nuestra región, 46.828 co
rresponden a inversiones reales del Estado, 
la Seguridad Social y Organismos Públicos, 
lo que supone un incremento de un 23,1% 
más que en el año 2.000. En este sentido y 
en este mismo apartado, el crecimiento na
cional será de un 10,02%.

Los 50.364 millones restantes proce
derán de otros organismos públicos y socie
dades estatales como Gestión de 
Infraestructuras Ferroviarias o Renfe, y su
ponen el mayor crecimiento de las inversio
nes del Estado en Castilla La Mancha, un 
60% más que en el año 2.000.

LA JUNTA SE PREPARA PARA LAS TRANSFERENCIAS 
SANITARIAS AUMENTANDO UN 18,5% SU PRESUPUESTO

Aunque aún lejanas, el Gobierno 
regional ha empezado a coger aire para 
asumir en el 2.002 las transferencias 
del Insalud. Previamente, en el 2.001, 
comenzarán las obras de una nueva 
consejería de Sanidad y de un edificio 
donde se instalará el Servicio de Sa
lud de Castilla La Mancha (SESCAM). 
Para ambas obras se contará con un 
presupuesto global de ochocientos mi
llones de pesetas, según ha desvelado 
el consejero de Sanidad, Fernando 
Lamata, en el curso de la Comisión de 
Economía y Presupuestos de las Cor
tes Regionales, celebrada el pasado 
jueves y en la que también anunció un 
aumento del 18,50% del presupuesto 
de su consejería cuyos objetivos prio
ritarios se enmarcarán dentro de los 
programas de prevención, atención a 
la salud mental, formación e investi
gación y mejora del transporte sanita
rio, apartado este último en el que la 
consejería adquirirá a finales del 2.001 
tres helicópteros medicalizados para 
traslado rápido de enfermos y que su
pondrá un coste de 240 millones de

pesetas.
En total el presupuesto para el 

2.001, con el 18,50% de aumento res
pecto a este ejercicio, será de 18.000 
millones de pesetas. Lamata calificó 
este aumento de “espectacular y de

verdadero lujo”, aunque el Grupo Po
pular a través de la diputada Carmen 
Riolobos, señaló que “este presupues
to es insuficiente y debemos correr 
más para igualarnos a las demás co
munidades”.
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■  La Voz

LAS AUTOPISTAS DE LA INFORMACIÓN 
LLEGARAN A TODOS LOS MUNICIPIOS DE LA REGION

La Consejera de Administraciones 
Públicas, M aría del Carmen 
Val morisco, ha firmado un protocolo 
en materia de comunicaciones con la 
Universidad de Castilla La Mancha, 
la federación Regional de Municipios 
y Provincias y Caja Castilla La Man
cha, para crear juntos un grupo de de
manda con la suficiente fuerza como 
para que las tecnologías de la infor
mación lleguen a todos los municipios 
del territorio regional.

La finalidad más importante que 
persigue este acuerdo será la de con
seguir, “infraestructura de comunica
ciones para todos los ciudadanos de 
Castilla La Mancha” destacó la con
sejera, que incidió en la importancia 
de que estas tres instituciones junto 
con el gobierno regional hayan llega
do a un acuerdo para desarrollar este 
proyecto que calificó de “gran enver
gadura”.

De igua forma, Valmorisco recor

dó que todavía existen pequeños pue
blos de Castilla La Mancha donde es
tán vedadas las infraestructuras nece
sarias en materia de nuevas tecnologías 
de comunicación, porque no son ren
tables para las empresas de comunica
ciones, con lo que la “igualdad no les 
ha llegado en esta materia”. Mediante 
este convenio, “donde haya una escue
la, un Ayuntamiento, una oficina de la 
Caja, o cualquier oficina de la Junta de 
Comunidades, llegarán esas nuevas tec
nologías” afirmó la consejera.

En el mismo acto, el consejero de 
Presidencia, Isidro Hernández Perlines, 
manifestó que “la firma de este proto
colo es el soporte más importante de 
los cuatro que sustentan toda la estra
tegia de desarrollo de las telecomuni
caciones con Castilla La Mancha”, las 
otras tres son Telecom-Castilla la Man
cha, la Fundación Barataría y la Tele
visión Regional.

Hernandez Perlines señaló que sólo

es posible tener la infraestructura ne
cesaria para acceder a las tecnologías 
de la información “si existen buenos 
clientes, y por ello es imprescindible 
que en una región de las característi
cas de la nuestra, seamos capaces de 
concentrar los cuatro principales clien
tes de la región en una oferta única” 

Siguió añadiendo, en este sentido, 
que “estamos dispuestos a ofrecer el 
consumo telefónico de voz y datos de 
los sitios más rentables, como son 
Toledo y Albacete, a un operador siem
pre y cuando se comprometa a llegar y 
desplegar las infraestructuras suficien
tes como para conectar todas las loca
lidades de la región”, por esto es que 
desde el ejecutivo autónomo se deno
mina a este proyecto Nerpio. A partir 
de ahora se abre una fase de concurso 
público de adjudicación. El plazo para 
que comience a funcionar el futuro 
operador es el 1 de Enero del año 
2 .002.

EL SISTEMA EDUCATIVO DE CASTILLA LA MANCHA 
SERÁ DE LOS MEJORES DE ESPAÑA

“El Gobierno Regional destinará a 
educación más de cuatro pesetas de 
cada diez que se generan por recursos 
propios”, con esta afirmación el Con
sejero de Educación destacó la impor
tancia que para el Gobierno Regional 
tiene el primer presupuesto que ela
bora la Junta tras la asunción de com
petencias educativas. Este presupues
to ascenderá, en el 2001, a 154.020 mi
llones de pesetas, una dotación que 
crece un 11% sobre el presupuesto del 
año en curso y con el que se pretende 
iniciar la marcha hacia la consolida
ción de un sistema educativo que “pre
tende estar entre los mejores que pue
dan existir en España”, según afirmó 
el consejero.

Haciendo alusión a anteriores ma
nifestaciones en las que se afirmaba 
que la educación sería la prioridad de 
este gobierno, el consejero explicó que, 
por este motivo, el gobierno dedicará 
el 25% del presupuesto total de la Jun

ta a educación para disponer de un pre
supuesto expansivo, “el más alto que 
jamás se haya destinado a Educación en

Castilla La Mancha y que supone un 
notable crecimiento con respecto a lo 
que se destinará en el año 2.000”.
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MAYOR OFERTA 
DE PLAZAS DE 
RESIDENCIAS 
UNIVERSITARIAS

Uno de los incrementos más altos 
del presupuesto de la Consejería de 
Educación para el próximo año será la 
dotación para inversiones en residen
cia universitarias, que experimentará 
un incremento del 72%. Este esfuerzo 
presupuestario se destinará a incre
mentar la oferta de plazas universita
rias en los campus de Toledo y 
Talayera y a mejorar las instalaciones 
de Albacete y permitirá la ampliación 
del número de plazas subvencionadas 
en las residencias de Castilla La Man
cha en más de 600 nuevas plazas.

De esta forma, según destacó el

consejero de Educación ante la Comi
sión de Presupuestos, los universitarios 
dispondrán de más de 2.600 plazas en 
residencias, y Castilla La Mancha se

guirá siendo la comunidad autónoma 
con mayor oferta de plazas de residen
cia pública subvencionada de toda Es
paña.

HABRÁ UN INCREMENTO DE PLANTILLAS EN EL NUEVO 
SISTEMA EDUCATIVO REGIONAL

Según expuso el Consejero de 
Educación, José Valverde, habrá un 
importante incremento en el presu
puesto del próximo año en el capítu
lo de personal que crecerá un 7%. 
Este crecimiento va a permitir man
tener la parte correspondiente al au
mento de la plantilla del profesorado 
de la enseñanza pública en 826 pro
fesores y realizar un nuevo incremen
to para el próximo curso. Este incre
mento posibilitará un mayor apoyo a 
la Educación y Primaria, con 256

nuevos profesores y nuevas aulas de 
infantil que cubran las demandas, así 
como una atención preferente a la es
cuela rural, dando estabilidad a las 
plantilla, mejorando las condiciones 
del profesorado itinerante y amplian
do la red de Centros Rurales Agru
pados.

Asimismo, Valverde recordó que 
a lo largo del próximo año se dará 
continuidad a las mejoras de las con
diciones de trabajo de los docentes y 
al reconocimiento de su labor, con ac

ciones como el programa de Acción 
Social, las gratificaciones por jubila
ciones anticipadas y el incremento re
tributivo que, para el próximo ejerci
cio será de 6.250 pesetas, que se su
marán a las 12.500 que ya perciben 
más este año.

También anunció la intención de 
su departamento de ofertar más de 
1.000 plazas de profesores de infan
til y Primaria el próximo año, con el 
objetivo de dar estabilidad a las plan
tillas, reduciendo el empleo interino.

APOYO A LA
INVESTIGACIÓN
CIENTIFICA

Por otra parte, Valverde se refirió 
al Plan Regional de Investigación 
Científica y Desarrollo Tecnológico 
2000-03, que continuará su ejecución 
en el 2.001 con la financiación de nu
merosos proyectos de investigación 
básica y aplicada a los departamentos 
de la Universidad y en otros centros

públicos de investiga
ción.

Dentro de este 
plan, que supone la ma
yor apuesta del Gobier
no Regional en materia 
de apoyo a la investiga
ción científica en Castilla 
La Mancha, se continua
rá convocando, y en la 
medida de lo posible am
pliando, las becas para 
tesis doctorales y becas 
para estancias en univer
sidades y centros de in
vestigación extranjeros.
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L a trayectoria profesional marcada por An
tonio Alfaro anduvo siempre ligada ai Alba
cete Balompié a excepción hecha de su etapa como 

futbolista en el Extremadura. Luego llegaría la res
ponsabilidad en la Secretaría Técnica del Albacete

de la que, quizá, guarde peor recuerdo. Ahora re
torna a la que casi siempre fue su casa, para mirar 
desde la atalaya del Consejo el ordenamiento de
portivo de un club que en nada, o casi nada, se pa
rece al que él dejó en su día.
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D E P O R T E

Ha sido una decisión meditada, to
mada desde la reflexión a la que siem
pre obliga el hecho de asumir una nue
va responsabilidad que será mirada con 
lupa por todos los aficionados. Tras el 
anuncio de continuidad al frente del 
club por parte de Mariano López Ruiz, 
este entiende que Antonio debe ser un

pilar fundamental de su política depor
tiva de cara al futuro. La decisión está 
tomada y ahora Antonio deberá meter 
los goles desde los despachos.

.- Que siente Antonio al volver a 
casa?

.- Volver al Albacete siempre resul
ta un estímulo para mí, aunque a decir

verdad me ha costado un poco tomar esta 
decisión, no porque no me apetezca for
mar parte, de alguna de las formas, del 
Albacete Balompié, sino porque existían 
una serie de temas familiares, así como 
negocios que estaba llevando que reque
rían meditar y valorar la situación y, so
bre todo, dejarla controlada. Al final he 
accedido a formar parte del organigra
ma del club entrando como adjunto al 
Consejo en temas deportivos, y también 
estaré presente en una Comisión.

.- Su última etapa en el Albacete 
como secretario técnico no le fue nada 
bien, ¿teme que pueda repetirse la his
toria?.

Pasé una época mal, pero a veces en 
el fútbol te toca convivir con problemas. 
Ahora las personas son distintas a aque
llas y los posibles errores que se pudie
ron cometer en el pasado debo asumir
los como una experiencia más para que, 
partiendo de ella, no vuelvan a produ
cirse.

.-Cómo prevée su relación con Julián 
Rubio?

Seguro que habrá entendimiento por
que tengo una confianza tremenda en 
Julián. Hablaremos de inmediato para 
conocer las necesidades que tiene en la 
plantilla y poder planificar posibles re
fuerzos de cara a Diciembre. No obs
tante miraremos muy detenidamente los 
pasos que posiblemente vayamos a dar, 
no hay que olvidar las limitaciones eco
nómicas del club que a la postre serán 
las que decidan sobre la posible contra
tación de algún jugador.

Antonio regresa con la idea de un 
proyecto que, en teoría, debe de llevar 
su sello. Su desarrollo comenzará a plas
marse en virtud del tiempo y la indepen
dencia de su cargo.

PARADOR DE A L B A C E T E

'«K

Bodas, bautizos, comuniones, 
reuniones de trabajo, 

convenciones, presentaciones 
de productos

P A R A D O R E S ,
M. i j r a H o n H Q Q

Ctra. nacional 301, Km. 251 - Albacete - reservas Tlf. 24 53 21 - Fax 24 32 71
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Javi Guerrero, con cuatro goles, es el que más y mejor los mete

"ESTE ANO SE PUEDE 
VER UN ALBACETE 
GRANDE”

■  F .P .

E s el máximo goleador del equipo con cuatro 
goles como cuatro soles. Suyo fue el segun
do que le marcó al Sporting y que saco pa

ñuelos en el Carlos Belmonte. No es un delantero 
nato, se mueve entre líneas y tiene un estupendo ol
fato goleador. Desde que recalara la temporada pa
sada procedente del Real Madrid su juego y su titula
ridad pasaron por una intermitencia que no llegó a 
darle nunca la titularidad fija, pese a ello, lo que jugó 
apuntó las cualidades de un buen rematador, rápido 
y peligroso en la media punta que en cualquier mo
mento podía explotar. Este puede ser su año. No cabe 
duda que lo ha comenzado con buen pié. n e u r e

¿Estas viviendo el momento más 
dulce de tu carrera profesional?

De mi carrera profesional quizá 
no, pero desde que estoy en el Albacete 
es el mejor momento que estoy vivien
do. Creo que he madurado en cuanto a 
disciplina y táctica, y por otra parte me 
están dando bastantes minutos, bastan
te confianza y eso me vale para mostrar 
las cosas que puedo hacer sobre el cam
po.

.- Tu eres joven, ¿todo lo que te ocu
rrió la temporada pasada te sirvió para 
madurar?

.- Por supuesto. La temporada pasa
da no quiero catalogarla de mala por
que hice mis cosas y mis goles. Fue un 
año difícil y en un equipo profesional 
siempre te hace pensar y madurar. Aquí 
se han comportado bastante bien, me 
han ayudado bastante y eso es bueno a 
la hora de poder rendir mucho mejor.

.- .......... Curiosamente de delante
ro centro.

.- Puedo jugar en varias posiciones, 
una de ellas de delantero centro. Lo que

pasa es que el equipo está en un momen
to de forma bastante bueno y están lle
gando más balones arriba y con mayor 
claridad que el año pasado, y los delan
teros, tanto Salva, como Golo o como 
yo, lo que tenemos que hacer es trans
formarlos en gol.

.- ¿Con el sistema que utiliza el 
Albacete no es más dificultosa la labor 
de un delantero?.

.- Los primeros partidos era mucho 
más difícil, cuando jugaba Mikel, por
que jugábamos mucho por el centro y él 
jugaba de espaldas a la portería. Ahora 
jugamos con dos extremos y estiramos 
bastante la defensa, las buenas entradas 
de Amunike y Wellington las estoy apro
vechando yo con algunos movimientos 
y están llegando los balones claros.

.- Has dicho en Getafe que si somos 
capaces de ganarle al Levante este año 
se puede ver un gran equipo, ¿le das tan
ta importancia a este partido?.

.- Sí, porque se está viendo que de 
un momento a otro se va a cortar el gru
po y después del Levante vamos a

Huelva y el Recreativo es un equipo que 
marca pocos goles y luego viene el Jaén, 
en teoría son dos equipos asequibles 
después del Levante que caso de sacar
los adelante nos daría una gran confian
za para estar en los puestos de ahí arriba 
y no abandonarlos. En casa estamos bien 
y fuera estamos siendo un equipo incó
modo que hemos puntuado en la mayo
ría los campos. Este año, si seguimos 
en esta línea, podemos ver un Albacete 
grande.

.-Tengo la sensación que este año el 
Albacete se está descubriendo a sí mis
mo.

.- La verdad es que este equipo al 
principio era una incógnita, tanto para 
la gente como para los jugadores. Aho
ra se está viendo que puede ser un estu
pendo equipo, de hecho lo está siendo. 
Además creo que los jugadores que to
davía no han podido jugar tienen muy 
buenas cualidades y en el momento que 
puedan jugar demostrarán que pueden 
ofrecer el mismo rendimiento que los 
que estamos ahora.
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Iguala la mejor clasificación de los últimos años

EL ALBACETE SE 
SUBE AL ASCENSOR

Cuando nadie esperaba resultados positivos debi
do a la nula inversión en jugadores estrellas, la sor
presa, por el momento, ha llegado con el ascenso a 
los primeros puestos de la clasificación, y ha teni
do que ser en la temporada de la descapitalización, 
es decir contratos que en muy raros casos superan

los doce o trece millones de pesetas. Un comienzo 
por tanto de liga que permite soñar, aunque de an
temano los aficionados saben que soñar cuesta 
caro. En los siguientes gráficos vemos la evolución 
del Albacete desde la temporada 96-97 hasta la ac
tual.

Temporada 96-97
Sería ésta una temporada cuajada de cambios en el orga

nigrama del club. Con el equipo recién descendido, tras la 
promoción frente al Extremadura, un Albacete millonario 
afronta la temporada con una plantilla plagada de estrellas.

Coincide con la llegada de Agustín Argandoña, que deci
de confiar la responsabilidad del equipo a Manolo Jiménez, 
que fracasa rápidamente. La permuta se realiza con la llega
da de Mariano García Remón, que en la jomada once coloca 
al equipo cuarto en la tabla, puesto éste que ocuparía al final 
del campeonato pero que esa temporada no da acceso a la 
promoción y sí a un premio de 150 millones de pesetas.

En esta temporada Ivan Helguera se da a conocer y es 
traspasado al Roma.

Temporada 97-98
A pesar de la aparición de los primeros problemas econó

micos, éstos se aparcan en su total magnitud hasta la siguiente 
campaña.

De nuevo un técnico en alza en la categoría coge las rien
das sin lograr el objetivo de estar entre los grandes. Tras la 
destitución las destituciones se intentan encontrar en casa, 
pasando por el banquillo. Naharro, Javiel Val y Ginés 
Meléndez.

Finalmente el equipo salva la categoría en el último par
tido al vencer en Leganés por 0-2 y tras una temporada ne
fasta en lo deportivo y económico.

En la jornada once el equipo ocupa la décima posición 
con 14 puntos pero continuaría con la subida progresiva.
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D E P O R T E
Temporada 98-99

A pesar de la ruina económica en la que se encuentra el 
club, se asumen compromisos imposibles por parte del club. 
Llegan W. Pico y los “italianos” encabezados por el técnico 
Maifredi, al que desde muy pronto comienza a ponérsele en 
tela de juicio.

Llegan los primeros problemas de pagos y las primeras 
amenazas de plante por parte de los jugadores.

El equipo no logra salir de los puestos bajos en ningún 
momento y la corriente de opinión en contra de un presiden
te que ha perdido el rumbo se acrecienta.

Se salva finalmente la categoría con la llegada de Julián 
Rubio al banquillo y con Agustín Argandoña.

En la jornada número once el equipo se encuentra en la 
16 posición con tan solo 12 puntos.

Temporada 99-00
Con una ruina económica casi insalvable, llega a la pre

sidencia del club Mariano López Ruiz, que continúa con
fiando desde el principio en Rubio.

La temporada se desarrolla sin apuros en lo deportivo y 
con una situación económica que se torna agónica.

El patrimonio del club y el Ayuntamiento salvan al 
Albacete de su desaparición.

En lo puramente futbolístico el comienzo y el final de la 
temporada es especialmente brillante con el protagonismo 
por el retorno de Delfín Geli, que vuelve a entusiasmar con 
su juego cinco años después.

En la jornada once el equipo se sitúa cuarto con 18 pun
tos, los mismos que tiene en estos momentos.

Temporada 2000-2001
Se diseña un equipo condicionado por los recortes eco

nómicos y el Albacete B tiene el presupuesto más bajo de los 
últimos diez años.

Llegan jugadores desconocidos para el gran público y 
muy jóvenes, pensando en un proyecto de futuro. Julián Ru
bio encuentra rápidamente un bloque que en las primeras 
jornadas ofrece un rendimiento elevado, situándose en la jor
nada once en quinta posición, con 18 puntos.

Juanlu, Amunike o Sabas son algunos de los que aportan 
el equilibrio adecuado, acompañados por jóvenes compañe
ros que posibilitan el éxito.

Restan tres cuartos de temporada del campeonato de liga 
pero la ilusión está presente.

¡Que la fuerza os acompañe!
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Breves
(por Mayte Simarro)

MUCHA «DESCARGA» EN LA PENULTIMA PRUEBA DEL 
CEV, CELEBRADA EL PASADO FIN DE SEMANA EN EL TRA
ZADO MANCHEGO

*A pesar del frío que acompaño toda la jornada del domingo, más 
de 10.000 personas se dieron cita en la instalación manchega, presen
ciando un gran espectáculo donde hubo de todo, muchas caídas, varias 
banderas rojas, emoción para todos los gustos.

*En 125 cc. la importante caída del piloto David Bonache, hizo 
que se produjera la primera bandera roja de la jornada obligando a 
reanudar la misma. En la que fue la primera carrera, once vueltas en 
total, marcharon escapados Jara, Pedrosa, Elias y Angel Rodríguez del 
resto. Pedrosa cayo justo en la vuelta de la bandera roja causada por la 
caída de Bonache en el puesto tres, cuando marchaba líder. En la 2a 
carrera no pudo tomar parte, cediendo el puesto al mundialista Toni 
Elias que mantuvo una larga diferencia con Raúl Jará y Olive. Al final 
entrarían en este orden.

*En 250 cc. los mundialista Fonsi, Debon y Lucas Oliver, se ha
rían con la carrera ya desde el principio, viéndose solamente acosados 
a pocas vueltas para el final, por varios pilotos (Tomas, Silva, Rivalta).

*La última categoría en disputarse sería Supersport. que empe
zaría por una gran polémica debido a las numerosas caídas en el mis
mo puesto (más de siete motos), motivo para que el director de Carre
ra decidiera sacar la segunda bandera roja de la mañana.

De las dos carreras saldría Oriol como ganador, seguido de Ullastres 
y Vázquez, en el podio.

El piloto almanseño Javier Rodríguez tuvo que abandonar en la 
primera carrera, en las primeras vueltas, no pudiendo salir en la se
gunda.

Una gran espectacular jornada motociclista, que mantuvo al pú
blico presente en pie, en todo momento. Además hay que añadir la 
brillante Demostración Aérea, por parte de la Base Aérea de Los Lla
nos.

El Campeonato se decidirá en Jerez la próxima semana.

POR OTRO LADO:

El Circuito de Albacete, tam
bién es escenario de algún que 
otro “famoso”, si ya pudimos ver 
en anterior ocasión al actor Jor
ge Sanz, por el paddock de la ins
talación, el domingo tuvimos la 
visita de varios actores de la se
rie de Tele5 “AL SALIR DE 
CLASE” (como se puede apre
ciar en la fotografía).

Ya esta cerrado el calendario del Campeonato de España de Velo
cidad de Motociclismo, para el 2001, donde esta instalación volverá a 
acoger dos pruebas de este certamen. La primera de ellas esta prevista 
para el 10 de junio y otra para el 2 de septiembre.

LA OPINION
Penitn Pistones

Los Pilotos 
deben estar locos

Los pilotos deben estar “locos ” o no están hechos 
de la misma materia. Esa es la conclusión a la que he llega
do después de contemplar de cerca la pasada carrera del 
C.E.V. en el Circuito de Albacete. Y que conste que utilizo 
el termino “loco” en el tono más respetuoso y desde la 
más sincera admiración.

Léase si no, lo siguiente: Alvaro Molina se cae y, 
con la muñeca rota, se levanta y termina la carrera con media 
moto hecha añicos. Agustín “Bocha” Escobar se cae siete 
días antes de la carrera rompiéndose la tibia, le ponen un 
tornillo, y termina quinto en carrera. David Vázquez se la 
pega en la primera de las dos partes de la carrera de 
Supersport, se clava la estribera en su pierna y, con ocho 
puntos de sutura, sale en la reanudación y termina en el 
podio, tercer clasificado.

Oriol Fernández gana la carrera y se pone a que
mar rueda como un poseso a pie de podio. Ullastres no, es 
catalán, pero hace caballitos en la vuelta de honor.

David Vázquez de nuevo, cabreado con la organi
zación por no señalizar correctamente una mancha de acei
te en la pista, sube al podio emocionado y con los ojos 
brillosos, dando besos de amor fraterno a sus compañeros 
a los que felicita por haber sobrevivido a la debacle de la 
carrera de Supersport.

Eustaquio Gavira la caga, se cae y abandona de
masiado pronto. Dos vueltas y media más tarde sacan ban
dera roja y para entonces él ya no tiene paso por meta en la 
vuelta inmediatamente anterior, por lo tanto, se queda sin 
poder salir en la reanudación. Debió aguantar un poco más 
en pista y no tirar la toalla tan pronto. Decide entonces, de 
manera desesperada, subir a voces a la sala de los Comisa
rios Deportivos, con voz melosa en la sala de prensa, y 
reclamar justicia a no se sabe quien, ante la impotencia de 
una circunstancia adversa.

Lucas Oliver, consolado por su equipo, ve perplejo, 
con unos ojos endemoniados, rojos por el esfuerzo realiza
do, como su compañero de equipo, Fonsi, le arrebata el 
liderato y mete cinco puntos de presión psicológica que el 
bueno de la saga de los Bulto no traga de buen gusto.

David García, que junto a Ivan Silva tienen gana
dos el “Oscar” al piloto suicida, embiste como las fieras, 
sacando de la pista a un pobre Molina que ve como acari
cia la gloria de los todo poderosos de una manera heroica, 
situando su privada moto de seis millones en primera línea 
de parrilla. Justo al lado de otras tres que valen sesenta 
millones cada una.
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VICTOR PRESENTA EL 
PROGRAMA MAS LOCO DE 

LA TELEVISION
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Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. No pienses 
más en esa persona 
porque él/ella ya se 
ha olvidado de ti. 
Debes hacer borrón 
y cuenta nueva. 
Salud. ¿Recuerdas 
el esguince que te hi

ciste hace unos meses? Pues te empezará a mo
lestar de nuevo, ve al fisioterapeuta.
Dinero. Si consigues pasar esta semana con me
nos gastas podrás afrontar el fin de mes a tope. 
Programa. «Crónicas marcianas».

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. La mejor for
ma de ganarte a esa 
persona es mostrar
te tal y como eres, 
porque si empiezas a 
actuar, seguramente 
le parezcas un/a pa

yaso/a.
Salud. Cuidado con estos calores porque pue
den producirte lipotiminas. Evita salir en las ho
ras centrales del día y haz vida nocturna. 
Dinero. Puedes terminar el mes bajo cero. 
Programa. «La gran ilusión».

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. No pierdas 
la esperanza, aún 
q u edan  p erso n as 
in te re s a n te s  que 
pueden aportarte 
muchas cosas nue
vas que te servirán

de experiencia.
Salud. No esperes a que te duela todo el cuerpo 
para ir al médico, ya verás como lo que tienes es 
una tontería.
Dinero. No tendrás ni para pipas.
Programa. «Estación musical».

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Lo más lógi
co es que esta sema
na te toque discu
sión, así que vete 
preparando para 
atravesar una verda
dera tormenta de ve
rano.

Salud. Buena semana, no tendrás ningún pro
blema y tendrás ganas de hacer muchas cosas, 
incluso trabajar.
Dinero. Tus problemas económicos se van a 
solucionar a lo largo de esta semana. 
Programa. «Nada es para siempre».

Leo
23 julio/23 agosto 
A m or. Tendrás 
una semana llena 
de sorpresas, aun
que no serán todas 
agradables. Apro
vecha el tiempo y 
d isfru ta  de unos 
días realmente en

tretenidos.
Salud. Volverás a tener dolores de espalda y lo 
pasarás realmente mal, de todas formas con un 
poco de descanso te recuperarás.
Dinero. Gasta menos o te pasará lo de siempre. 
Programa. «Tendido 9».

Virgo
24 agosto/ 23 sept. 
Amor. No desperdi
cies más oportuni
dades, tu pareja ya 
te ha dado muchas 
ocasiones para que 
le dem uestres un 
poco de respeto y 
puede que esta se

mana sea la última.
Salud. Ten cuidado si pasas mucho tiempo al sol, 
puedes coger una insolación.
Dinero. Esta semana tendrás que hacer frente a 
gastos ineludibles.
Programa. «La Tertulia de TVA».
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Libra
24 septiembre/23 
octubre
Amor. Una persona 
ha puesto sus ojos 
en ti, pero como 
siempre necesitarás 
que te avisen para 
darte cuenta. Te cui
dado porque tu fal

ta de delicadeza puede cambiar su opinión res
pecto a ti.
Salud. Tu cabeza está en otro sitio y eso te afec
tará en todo, incluso en tus relaciones sexuales, 
que por cierto cada vez son más escasas. 
Dinero. Esta semana podrás respirar un poco 
más.
Programa. «La Prórroga».

Escorpio
24 octubre/ 22 no
viembre.
Amor. En los últi
mos días has hecho 
cosas de las que esta 
semana empezarás a 
arrepentirte. De to
das formas tu filoso
fía acerca del amor 

no cambiará y seguirás siendo una especie de gu
rrumino sexual.
Salud. La espalda te dará más problemas de lo 
esperado, procura no estar tanto tiempo sentado 
en mala posición.
Dinero. Perderás una gran oportunidad de poder 
mejorar tu futuro.
Programa. «Alta tensión».

Sagitario
23 noviem bre/22 
dic.
Amor. Si eres de los 
que creen ciega
mente en la soltería, 
vas a cambiar muy 
pronto de opinión 
porque aparecerá 
una persona que 
ocupará todos los

sentidos.
Salud. Tendrás que hacerte un chequeo médico 
porque empezarás a tener achaques propios de 
tu edad.
Dinero. Tendrás suerte con Hacienda, te ha to
cado la devolución.
Programa. «Qué apostamos».

Capricornio
23 diciem bre/ 20 

enero
Amor. Igual te llevas 
una sorpresita y tu 
pareja no es como te 
la im aginabas. De 
todas formas esta se
mana tendrás mucho 

tiempo para pensar acerca de esto.
Salud. Pierdes los nervios con mucha facilidad, 
procura relajarte porque todo esto es producto 
del estrés que sufres en el trabajo.
Dinero. Si tenías pensado pegarte unas vacacio
nes de lujo, puedes ir olvidándote, un gasto ines
perado te dejará fuera de juego.
Programa. «Sabor a ti».

Acuario
21 enero/ 19 febrero 
Amor. El perdón de 
tu pareja dependerá 
de tu actitud durante 
esta semana. Si le 
demuestras que eres 
capaz de cambiar y 
dejas de comportar

te como un niño, volverás a estar unido a tu pa
reja.
Salud. El calor te afectará demasiado durante 
estos días. Procura desenvolverte en ambientes 
frescos y no hagas grandes esfuerzos.
Dinero. El rumbo de tu economía cambiará, si 
antes iba hacia abajo ahora irá en picado. 
Programa. «Ver para creer».

Piscis
20 febrero/ 20 mar
zo
Amor. Como sigas 
así vas a tener que 
llam ar a Jesús 
Puente para que te 
busque pareja. Eso 

- sí, las prisas nunca 
son buenas en este terreno.
Salud. La vista comienza a fallarte poco a poco, 
tendrás que visitar al oftalmólogo para que rea
lice algunas pruebas.
Dinero. No pierdas la esperanza, si sabes jugar 
tus cartas puedes terminar el mes ganando un 
montón de dinero.
Programa. «Albacete pueblo a pueblo».
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18:00h CRÓNICAS ENANAS, programa infantil presentado por Víctor Hernández.

VIERNES 10 DE NOVIEMBRE
11:OOh INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30hCRÓNICAS ENANAS. Programa Infantil.
13:30hLA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00hLA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30hLAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05hINFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h Documental.
16:15h LA TERTULIA.
17:00hEN DANCE. Programa musical con los videos del 
momento.
17:30h Dibujos animados.
18:00hCRÓNICAS ENANAS. Programa infantil. 
19:00hPUMATV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00hLA RECETA DEL DÍA.
21:30hLAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05hOBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad de la 
semana, invitados, actuaciones y reportajes 
22:35hTENDIDO 9. La Fiesta y sus protagonistas.
23:15hLA PRORROGA. Deportivo.
23:05hLAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:35h Canal Fiesta.
01:35h Largometraje solo para adultos.
01:00h Vacaciones TV. Satélite.

11 DE NOVIEMBRE
12:OOhCRONICAS ENANAS. Programa infantil.
13:00h PRESS START. Videojuegos y novedades en consolas. 
13:30hEN DANCE. Musical.
14:OOhNUESTRO CAMPO. La actualidad agrícola y ganadera en 
Albacete
14:30hLAS NOTICIAS. Fin de semana.
15:05hOBJETIVO DIARIO. Por fin es Sábado.
15:40h Largometraje.
17:15hVacaciones TV. Reportajes turísticos. Satélite.
20:00hTVA en Rosa con Jesús Mariñas.
21:05hLAS NOTICIAS. Fin de semana.
21:35hTENDIDO 9. La Fiesta y sus protagonistas.
22:15h ALBACETE PUEBLO A PUEBLO.
22:45h Largometraje.
00:15hCanal Fiesta.
01:30h Largometraje para adultos.
01:00h Vacaciones TV. Satélite.

t fT i lT O i 12 DE NOVIEMBRE
13:00h DIBUJOS ANIMADOS.
14:00hTVA en Rosa con Jesús Mariñas. 
15:05hLAS NOTICIAS. Fin de semana.
15:30h Largometraje.
17:00h Vacaciones TV. Reportajes turísticos. 
20:00h FÚTBOL SALA.
21:35hATODO GAS. La actualidad del motor y la 
competición desde el Circuito de La Torrecica.
22:15h Largometraje.
23:45h Vacaciones TV. Satélite. J  ^  ^ ^  Y  | S I O N

ALBACETE

Algo nuestro

IONES 13 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot_telefón¡co. 
12:00hTVAen Rosa con JESÚS MARIÑAS.
13:00h DIBUJOS ANIMADOS
14:00hLA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30hLAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05hINFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35hMas Magazine. Nuevo programa de actualidad y entre
vistas.
17:35h Dibujos animados.
18:00hCRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h FÚTBOL SALA.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30hLAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05hOBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día, 
Invitados, actuaciones y reportajes 
23:05hLA PRORROGA. Programa deportivo.
23:55hLAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:30h Vacaciones TV. Satélite.

MARTES 14 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30hCRÓNICAS ENANAS. Programa Infantil.
13:30hLA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00hLA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30hLAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural. 
15:35hATODO GAS. La actualidad del motor 
16:05h Mas, Magazine. Actualidad y entrevistas. 
18:00hCRÓNICAS ENANAS. Programa infantil. 
19:00hPUMATV.
20:30hINFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30hLAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05hOBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad 
23:05hLA PRORROGA. Programa deportivo.
23:55hLAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:30h Vacaciones TV. Satélite.

MIERCOLES 15 DE NOVIEMBRE J
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30hCRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30hLA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00hLA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30hLAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35hMas Magazine. Actualidad y entrevistas.
17:35h PRESS START. Programa de videojuegos.
18:00hCRÓNICAS ENANAS. Programa infantil. 
19:00hPUMATV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30hLAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05hOBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día 
23:05hLA PRORROGA. Programa deportivo.
00:05hLAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:35h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:15h Vacaciones TV. Satélite.

JVEVES16 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30hCRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30hLA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00hALBACETE, PUEBLO A PUEBLO.
14:30hLAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35hMas Magazine. Actualidad y entrevistas.
17:35h Dibujos animados.
18:00hCRÓNICAS ENANAS. Programa infantil. 
19:00hPUMATV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30hLAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05hOBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día, 
invitados, actuaciones y reportajes.
22:50h JÚGAR Y GANAR. Espacio de juegos de azar. 
23:15hLA PRORROGA. Deportivo.
23:55hLAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:15h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:00h Vacaciones TV. Satélite.
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EL GUIJOSO
(El Bonillo - Albacete)
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El Guijoso, finca situada en el 
corazón de La Mancha, de 
extensión aproximada de 3.000 
hectáreas bajo un solo linde, es 
nacimiento del río Pinillla, origen 
de las Lagunas de Ruidera y zona 
de gran belleza. La mitad de la finca 
se dedica a la agricu  Itu  ra, 
fundamentalmente la producción 

de cereales, y  el resto de la superficie es básicamente monte bajo y medio, 
con unos bosques claros de encinas y  sabinas únicos en el mundo. Su altitud  
de 1.000 metros sobre el nivel del mar hacen de El Guijoso un hábitat único 
para el disfrute de la naturaleza.

Existen en la finca instalaciones 
para ganadería, viñedos de 
variedades nobles, bodega 
para elaboración de vino de 
altís im a calidad, y otras  
instalaciones propias de las 
a c tiv id a d e s  que a l l í  se 
desarro llan así como un 
pequeño número de casas para 
alojara los visitantes.

Pertenece El Guijoso al 
término Municipal de El 
B o n illo , p ro v in c ia  de 
Albacete, sirviendo de 
límite con la Provincia de 
Ciudad Real. En el entorno 
se pueden visitar lugares 
m e n c i o n a d o s  p o r  
Cervantes en su libro Don 
Quijote, las Lagunas de 

Ruidera, la iglesia de El Bonillo con pinturas del Greco, el campo de go lf de 
La Lagunilla, etc.,
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Las casas se pueden alquilar 
tan to  para una sola noche 
c o m o  para p e r i o d o s  de 
vacaciones completos.

Casas rurales, con distintas 
c a p a c i d a d e s :  de 2 a 5 
dorm itorios, agua caliente y 
chimenea.

RESERVAS (Plazas limitadas): Telf. 967 193 222 - Fax 967 193 292
EL GUIJOSO (Finca): Telf. 967 370 746 = = = = = = = = =
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TURISMO CINEGETICO
l/ t t Z ñ .

E l G u i j o s o  s e  
e n c u e n t r a  en el  
c o r a z ó n  d e  La 
Mancha, siendo esta 
z o na  c o n s i d e r a d a  
t r a d  i c i o n a l m e n t e  
c o mo  una de las 
mejores de España 
para la caza menor 
e x i s t i e n d o  u n a  
numerosa población 
de perdiz, conejo y 
liebre.

RESERVAS (Plazas limitadas): Telf. 967 193 222 - Fax 967 193 292
EL GUIJOSO (Finca): Telf. 967 370 746 .........  .......
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TURISMO CINEGÉTICO
¿ t a

El cuidado continuo 
p o r  p a r t e  de los 
G u a r d a s  y u n a  
a d e c u a d a  g e s t i ó n  
cinegética por parte de 
la propiedad hacen de 
esta finca un lugar 
e s p e c i a l  p a r a  la 
p r á c t i c a  d e  l as  
distintas modalidades 
de caza:  o je o , en 
m a n o ,  pe r d i z  con 
reclamo, puesto para 
la media veda, etc. 
Contacte para conocer 
la d ispon ib ilidad de 
plazas y detalles.

RESERVAS (Plazas limitadas): Telf. 967 193 222 - Fax 967 193 292
EL GUIJOSO (Finca): Telf. 967 370 746 ===================
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TURISMO ENO
ü.

En El Guijoso se cultivan las 
más nobles variedades de 
vides del m undo: Cabernet 
Sauvignon, M e rlo t, syrah, 
Tempranillo, Chardonnay y 
Sauvignon Blanc.

GICO

A

RESERVAS (Plazas limitadas): Telf. 967 193 222 - Fax 967 193 292
EL GUIJOSO (Finca): Telf. 967 370 746 — ....
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TURISMO ENO

'

El cuidado de las mismas 
d u ran te  to d o  el año, la 
vendimia selectiva a mano, la 
e l a b o r a c i ó n  e x q u i s i t a  a 
tem peratura controlada y la 
crianza en barricas de roble 
f rancés a llie r  dan com o 
resultado unos de los mejores 
vinos que hoy se producen en 
España.
Previa concertación, se puede 
visitar el viñedo, la bodega, y 
partic iparen cursos de cata.

Bodegas
SANCHEZ MULITERNO

CIUKUONNAY FERMENTADO EN BARRI«

GICO
't¡ u £ ú D i6

I l i

tino de Iti l i ¿díM com

m U S
s a n c i i : ¡t e r n o

r e a . 13SVW-I

EnAoteilidij . J.id: I.A.A. S l-
El Bonillo i. i ; CUM-37J/AB

RESERVAS (Plazas limitadas): Telf. 967 193 222 - Fax 967 193 292
EL GUIJOSO (Finca): Telf. 967 370 746 ......
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Q
C LU

- ACCESOS -
EL GUIJOSO

(El Bonillo - Albacete)

MADRID

C arretera de El Bonillo  a 
Ossa de M onti el, km. 11,4 
señalizado en la carretera:

Finca El Guijoso 
Bodegas Sanchez Muliterno

Albacete: 87 km. - Valencia: 270 km. - Alicante: 250 km. - Madrid: 250 km.

Tarjetas de crédito aceptadas:
E U R D C Ä R D

Maestro VP
■ ¡■ ¡y 5 M

MasterCard} Ha I 0 : tarjeta óooo

SERVAS (Plazas limitadas): Telf. 967 193 222 - Fax 967 193 292 
GUIJOSO (Finca): Telf. 967 370 746 = ^ = ^ =

05
/0

0
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En las manos de las profesoras 
y profesores que trabajan cada 
día en su educación.

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha impulsa 
la labor de los profesionales de la enseñanza y pone a su 
servicio más y mejores instalaciones, más medios y 
modernas tecnologías.
Todo ello para que su trabajo resulte más fácil y eficaz.
Para que dediquen a cada alumno toda la atención necesaria 
en la mejora de su formación.

El porvenir de tus hijos está en las mejores manos.
En las tuyas y en las de sus profesores.

cano

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es
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